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Немедленно—за подготовку к 15-му МЮДУ.

< Первого сентября комсомол и трудя
щаяся молодежь всего мира празднует 
15-й Международный Юношеский день.

Пятнадцатый МЮД будет проводить- 
Іся в условиях обострившихся противоре

чий внутри империалистического лагеря, 
в условиях ярко выраженных противоре
чий между капиталистическим миром и 

и СССР.
Праздник должен проходить под ло- 

і зунгами — борьбы с военной опасностью, 
широкого развертывания интернацио
нальной пропаганды в ВЛКСМ и среди 
трудящейся молодежи, широкого вовле
чения молодежи в социалистическое 
стро тельство, под знаком борьбы за 
идейную чистоту партийных и комсо- 

, мольских рядов, вербовки рабоче кре- 
стьянской молодежи в комсомол.

15-й МЮД будет днем проверки ре
волюционной боеспособности молодежи 
всего мира. Комсомол Советского союза 

' еще раз проверит свое практическое уча
стие на фронте хозяйственного строи- 

- тельства, влияния ВЛКСМ на широкие 
’* внесоюзные массы молодежи, крепость 

интернациональной связи и помощь с на
шей стороны братским комсомольским ор
ганизациям.

Опасность нападения на советский 
союз, бешеная подготовка империалистов 
к войне—как никогда—принимает реаль- 

& ную возможность близости новой крова- 
Квой бойни.

Каждая комсомольская ячейка в МЮД 
должна проверить, как поставлено дело 

5 военного воспитания молодежи, как вы

полняется ими постановление ЦК об обя
зательном военном обучении.

В Мюдовские дни комсомол должен 
быть организатором массовых мероприя
тий. Нужно провести военные походы, ор
ганизовать массовые соревнования на луч
шую ячейку по постановке военной рабо
ты, по стрельбе и т. д.—Комсомол дол
жен выйти на мюдовскую демонстра
цию военизированной организацией.

В процессе подготовительной работы 
и проведения самого МЮД‘а—ячейки 
должны провести работу по стопроцент
ному вовлечению комсомольцев и широ
ких масс молодежи в кружки военных зна
ний и Осоавиахим. Особенно эта задача 
должна стоять перед деревенскими ячей
ками комсомола. Они должны сделать ре
шительный перелом в развертывании ра
боты по военизации деревенского населе
ния и, в первую очередь, комсомольцев.

15-й МЮД должен быть днем про
верки участия комсомола в социалиста - 
песком строительстве, в выполнении пя
тилетнего плана развития народного хо
зяйства СССР- К проведению МЮД‘а 
ячейки и РК должны приурочить провер
ку выполнения договоров по социалисти
ческому соревнованию, проверку резуль
татов работ ударных производственных 
групп и участия отдельных комсомольцев 
и молодых рабочих в работе производ
ственных совещаний, комиссий и органов 
рационализации.

Необходимо организовать новые удар
ные бригады, рационализаторские моло
дежные группы, перекличку и обмен опы-
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том работы отдельных заводских и дере
венских ячеек.

Деревенские ячейки должны про
верить участие комсомольцев в прове
дении политики партии в деревне, добить
ся вступления ячеек и отдельных комсомоль
цев в колхозы, провести коллективную 
сдачу хлеба, путем организации комсо
мольских, молодежных и общедеревенских 
красных обозов имени 15 МЮД'а.

Мобилизуя внимание комсомола на 
распространение 3-го займа индустриа
лизации, нужно во всех ячейках добиться 
того, чтобы ни один комсомолец, ни один 
молодой рабочий и крестьянин не остался 
в стороне. Все комсомольцы и молодежь 
должны дать месячный заработок взай
мы государству!

Обком ВЛКСМ об'явил очередной 
МЮД-овский набор рабочей и батрац
кой молодежи в комсомол. Дело вер
бовки у нас не гезде поставлено хорошо. 
Постановление ЦК партии по этому во
просу не выполнено. МЮД должен быть 
использован для приближения беспартий
ной молодежи к союзу, для вербовки ра
бочей и батрацкой молодежи в ряды ком
сомола. В подготовительный период долж
ны быть проведены широкие собрания и 
конференции рабочей и батрацко-бед
няцкой молодежи, на которых—нарав
не с интернациональными и производ
ственными вопросами—следует поста
вить вопросы о вербовке внесоюзной 
молодежи в комсомол.

Интернациональная пропаганда в 
союзе до сих пор еще неохватила широ
кие слои комсомола и беспартийной мо
лодежи. МЮД должен явиться днем смот
ра интернациональной крепости наших ор
ганизаций, днем широкого смотра нашей 
связи и помощи подшефному француз
скому комсомолу. На собраниях комсо
мольских ячеек и собраниях молодежи не
обходимо проработать решение VI Все
союзной конференции ВЛКСМ о работе 
КИМ‘а. Вся комсомольская организация и 
вся рабоче-крестьянская молодежь долж
на быть ознакомлена с тем, каким реп 
рессиям подвергаются заграничные ком
партии и комсомол.

Одним из важнейших участков про
верки интернациональной работы будет 
являться наше участие в работе МОПР‘а. 
В МЮД надо организовать интернацио
нальные субботники, сбор средств в поль
зу заключенных Запада, проверить уча
стие комсомольцев в работе ячеек МОПР'а.

Подготовительную работу к МЮД‘у 
нужно также увязать с подготовкой и ос
вещением задач международного социали
стического соревнования между уральским 
и французским комсомолом.

В подготовку и проведение МЮД'а 
должны быть вовлечены все комсомоль
цы, а также и широкие массы внесоюз
ной молодежи. Нужно организовать добро
вольческие группы, молодежные бригады, / 
группы затейников и т. д.—чтобы придать 

' проведению праздника больше красоч
ности.

Однако, вся эта красочность празд
ника не должна затушевывать политиче
ских задач и лозунгов, под которыми про
водится 15-й МЮД. Демонстрации долж
ны отразить действительно массовый бое
вой праздник международной братской со
лидарности. К участию в демонстрации 
надо привлечь не только всех комсомоль
цев, но и массы взрослых рабочих.

Вся работа по подготовке и проведе
нию МЮД‘а должна быть тесно увязана 
с подготовкой к празднованию 10-летия 
КИМ'а (20 ноября). Лозунги этого празд- 
ника должны быть полностью включены 

| в проведение МЮД'а.

Особое внимание, в связи с десяти- 
| летнем КИМ‘а, нужно уделить популяри

зации в массах комсомола и беспартий
ной молодежи героического прошлого и 
настоящего КИМ'а. Нужно начать свое
временно подготовку к полит-учебе, на 
собраниях ячеек проработать решения Х-го 
пленума ИККИ.

Ко всей работе по подготовке и про
ведению МЮД'а должны быть привлече
ны все общественные организации. Парт
организация должна комсомольские орга
низации обеспечить руководством и уста- , 
повить контроль за выполнением тех за
дач, которые стоят перед МЮД'ом.

библи
нм. в. Г- Белялоког· 

г. Свердловск - -
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ИНИЦИАТИВУ МАСС—НА ПЕРВЫЙ ПЛАН.
Свердловский округ дал взаймы государству з с половиной мили, руб—Под- 

писка до их пор иди самотеком.
Кампания охватила лишь наиболее организованные слои трудящиш- Крестьян

ство, кустари, домашние хозяйки-еще в стороне от займа.
По сведениям на 15 августа подписка в Свердловском округе дала следующие 

результаты.
Арамильский район собрал подписки на 98.400 рублей. Баженовский район рас

пространил облигаций нового займа на 66.700 рублей. Асбест несмотря на значитель
ное количество трудящихся, организованных в профсоюзы,—распространил нового 
займа на 126.500 рублей. В Березовском районе подписка не превышает 25.130 руб. 
В Бисертском—10.730 рублей- В Егоршинском районе заем распространен слабо: 
всего на 52.325 рублей. В Каслях-—78.960 рублей. В Кыштымском районе, несмотря 
на наличие крупных предприятий—подписка достигла лишь 162.395 руб. В Михай
ловском районе— 39.450 руб. В суммарном отношении впереди всех районов идет 
Невьянский, где нового займа распространено на 260.250 руб.

Хуже всех выполняет контрольные задания Нязе-Петровский район, где под
писка дала всего 11.6/5 руб. В 11.-Уральском районе подписка дошла до 154.980 руб. 
В ііолевском районе—62.540 руб. В Режевском—59.300 рублей.

Все районы опередил Сергинский, где подписка превышает 61 проц, ориен
тировочной наметки (суммарно, он распространил на 61.250 р. при плане в 99.400 р. 
В Старо-Уткинском районе подписка дала—около 25 тыс. рублей В Сысертском она 
не превысила 24.160 руб. И, наконец, в Уфалейском—72.160 рублей. В общей слож
ности, все районы Свердловского округа собрали подписки на 1.443 520 рублей. 
Это составляет 48,9 проц, контрольной наметки.

В самом же Свердл веке предварительная подписка на новый заем достигла 
2.153.755 рублей. Это—67.1 проц контрольной наметки.

В общем итоте весь Свердловский округ отдал государству в займы 
3.594.275 рублей. Таким образом, предварительный итог подписки в Свердловском 
округе составляет 58,5 проц, ориентировочных расчетов.

Погоня за „рекордами“ вредит кампании.
Выборочная проверка кампании обнаружила, что в основном она все еще про

должает итти самотеком. Общественные организации и кредитные учреждения оказа
лись неспособными направить хлынувшую инициативу трудящихся в организованное 
русло. Подписка в нашем округе достигает почти 60 проц, контрольных наметок и в 
то же время кампания едва охватила 50 проц, списочного состава рабочих на пред
приятиях. Она мимоходом коснулась кустарей и домохозяек и вовсе почти не дошла 
до деревни

Обращает на себя внимание продолжающееся стремление организаций, руково
дящих распространением займа, ставить „рекорды“. Существует уклон—организовы
вать вызовы на подписку в размере двух-трех месячного заработка.

Этот уклон явно вреден. Он снижает массовость кампании; он приводит к тому, 
что рабочий, который не может угнаться за „рекордсменами“, вовсе не подписывается 
на новый заем В итоге получается, что тяжесть выполнения контрольных наметок 
неравномерно распределяется среди трудящихся, в ущерб массовому охвату, в ущерб 
конечным итогам пгдкиски. Опыт еще показал, что наибольший процент сброса 
облигаций впоследствии наблюдается именно среди „рекордсменов“, так как не каж
дому из и х удается, в конце концов, удержать за собой полностью подписку.

Комиссии содействия, особенно в районах, неудачно подобраны. В их состав 
вошли неавторитетные или чрезмерно загруженные другой Общественной работой люди. 
Организации обнаружили это в разгар кампании. И лишь теперь в некоторых местах 
производятся . оевыборы этих комиссий.
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Чго мешает новому займу в деревне.
Между прочим, в деревнях сильно тормозят распространение нового займа так 

называемые „хвосты“, оставшиеся от распространения второго займа индустриали
зации. Дело в том, что почти во всех районах не закончено полностью оформление 
подписки на второй заем. Очень много случаев, когда крестьяне внесли по предвари
тельной подписке на заем первые взносы и за ними закрепили облигации, но они их 
до сих пор не выплатили. Эти облигации преспокойно лежат в портфелях райиспол
комов. О судьбе невыкупленных облигаций мало беспокоятся владельцы их. Это об
стоятельство мало тревожит и райисполкомы, которые не знают, что делать с этими 
облигациями.

А, между тем, эти „хвосты“ сильно мешают продвижению нового займа. Крестья
нин, не выплативший облигаций предыдущего займа,—плохой подписчик и на новый 
заем. Таких невыкупленных облигаций в Свердловском округе—на десятки тысяч руб
лей. Надо или деньги вернуть обратно, или же рекомендовать крестьянину выкупить 
свои облигации.

Под знаком соревнования.
Распространение нового займа вступает во второй, более тяжелый этап. В основ

ном, организованные группы трудящихся на новый заем подписались. Это, обычно, 
партийный и профсоюзный актив, комсомольцы и т. д.—в общем—люди, которых 
было легко охватить новым займом. Сейчас-же мы стоим перед необходимостью рас
пространять заем среди крестьян, домохозяек, кустарей и сезонников. С этой за
дачей справиться вполне можно при одном непременном условии: если финорганы и 
руководящие организации в принципе изменят методы работы.

В особенности эго важно в деревне, где до сих пор не изжит „раскладочный“ 
способ распространения займа: председатели сельсовета (или в лучшем случае—пле
нум сельсовета) берут списки хозяев и против каждой фамилии проставляют цифры. 
Такой мертвый, полуадминистративный метод дает мало пользы.

Таким способом заем навязывается, а не распространяется. Надо в распро
странении зайка в деревне опереться на общественность. Мобилизовать коопера
тивный актив, комсомольцев, женделегаток и колхозников.

Нужно подвести под важную кампанию прочный фундамент соревнования. И только 
в этом случае мы получим блестящие результаты.

Упорядочить подготовку к осеннему севу.
Еще семнадцатого июня окружным земельным управлением были спущены на 

места конкретные планы проведения осенней посевной кампании. Последняя сессия 
Окрисполкома также вынесла деловые практические решения об усилении подготовки 
к севу.

И все же, не смотря на все это, подготовка к осенней посевной кампании 
на местах до сих пор в должной мере не развернута. В большинстве районов под
готовка не превратилась еще в широкую массовую ударную кампанию. В работу по 
подготовке в нужной мере не вовлечено не только бедняцко-середняцкое население, 
но даже и советский актив и местные общественные организации.

Вся подготовка к осеннему севу на местах должна была проводиться на основе 
социалистического соревнования. Однако, эта задача до сих пор остается невыполнен
ной. Правда, соревнованием сейчас охвачено 52 колхоза, 98 селений, 10 тысяч кре
стьянских хозяйств,—но всего этого мало, так как большинство крестьянских хо
зяйств округа до сих пор в социалистическое соревнование не вовлечено. Боль
шим недостатком является и то, что на местах не проверяется выполнение обяза
тельств, взятых на себя местным населением по социалистическому соревнованию.

Благодаря такому отношению местных организаций к подготовке к севу, в боль
шинстве районов до сих пор не проведены те важнейшие мероприятия, которые обес
печили бы успешное проведение осенней посевной кампании.
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Так, несмотря на то, что по округу уже обмолочено 19° 0 всего посева, заго
товка семян и сбор страхсемфондов проходят крайне слабо.

Не налажена работа по распределению извести. Особенно скверно дело обстоит 
с контрактацией сельхозинвентэря. Нязе-Петровский, Старо-Уткинский и другие 
районы до сих пор этой работой совершенно не занимались. Режевской район данное 
ему задание по контрактации выполнил всего лишь на 13°/о.

Плохо готовятся к севу и прокатные пункты. Укрупнение пунктов по всем рай
онам, как по линии сельско-хозяйственных и кредитных товариществ, так и по линии 
комитетов крестьянской взаимопомощи проводится вяло. Прокатные базы вэ многих 
районах не организованы.

Еще хуже дело обстоит с проверкой и выполнением агроминимума в части ска
шивания межников. Райисполкомы даже не ведут учета этой работе.

В подготовке к осеннему севу есть, понятно, и хорошие стороны. По Нязе-Пет- 
ровскому, Режевскому и Егоршинскому районам проведено 18 производственных со
вещаний при сельсоветах и 47 общих собраний. По всем сельсоветам и земельным 
обществам округа обсуждаются планы осенней посевной кампании.

Но, в общем, по сравнению с весенней посевной кампанией, подготовка к осен
нему севу проходит крайне слабо. Основной ее недостаток в том, что не создано 
вокруг нее широкого обществ вялого мления.

Времени до осеннего сева остается весьма мало. Это налагает на все местные 
организации обязанность—не теряя ни дня, усилить подготовку к нему. Во всех 
районах должна быть срочно проведена организация прокатных баз, укрупнение про
катных пунктов, улучшение работы по контрактации сельско-хозяйственного инвен
таря. Необходимо принять решительные меры к более широкому раз'яснению среди 
населения важности применения извести в пар под яровые.

В целях ускорения уборки хлебов, в каждом селении нужно проверить и уско
рить работу по сдаче в аренду всех непроданных жатвенных машин, организовать 
обмолоточные пункты, добиться перелома в работе ККОВ-ов в деле оказания трудо
вой помощи бедноте, организуя для этого супряги, бригады по уборке урожая и пр. 
Необходимо сейчас же начать самую энергичную заготовку семян для посева, пол
ностью собрать местные страхсемфонды

Надо добиться того, чтобы в подготовке к осеннему севу принимали самое го
рячее участие положительно все местные организации и вся советская обществен
ность—комсомол, профсоюзы, агрономы, учительство и пр.

Особенно широко должно быть развернуто социалистическое соревнование. 
Местным организациям необходимо провести более широкую раз'яснительную работу 
о важности соревнования, добиться охвата им всех колхозов, селений и крестьянских 
хозяйств округа, учесть опыт отдельных селений, активно участвовавших в соревно
вании, и перенести его в остальные селения округа, регулярно проверять выполнение 
договоров и обязательств, взятых на себя населением, участвовавшим в социалисти
ческом соревновании.



ЗА ДЕЛО ОБОРОНЫ.
Мукденские и нанкинские генералы за последние дни невероятно усилили 

свои провокационные бандитские выступления против Советского Союза.—Они 
не довольствуются уже бесчинствами и издевательствами над советскими гражда
нами, оставшимися в их власти, но совершают разбойничьи налеты на наши 
пограничные части, охраняющие советские рубежи. —Миллионы трудящихся СССР 
доказали на деле, что они не хотят войны. Но все яснее становится, что китай
ские белобандиты и стоящие за их спиной мировые разбойники хотят навязать 
нам эту войну.—Советсквй Союз не поддается на провокацию, но он должен 
быть готов нанести сокрушительный удар всякому, кто попытается сорвать наше 
мирное строительство.—Все силы на укрепление обороны! Все внимание усилению 
военной мощи и укреплению обороноспособности первого в мире пролетарского 
государства! -------------------------------

За последние дни с полной определенностью обнаружились намерения гоминда
новских генералов и их заспинных вдохновителей и покровителей.

Наглость нанкинских и мукденских бандитов достигла крайних пределов.
Организованные мукденскими генералами белогвардейские банды, при непосред

ственном содействии китайских регулярных частей, систематически обстреливают 
наши пограничные заставы и мирное население. Местами обнаглевшие белобандиты 
и китайские части пытались даже перейти на нашу территорию. В районах—Благо
вещенска, устья реки Сунгари и озера Ханка белогвардейцы, при поддержке китай
ских войск, напали на наших пограничников. Решительными действиями наших частей 
нападавшие были рассеяны.

На самой Китайско-Восточной железной дороге бесчинства и издевательства 
манчжурской солдатчины над советскими гражданами достигли таких пределов, что 
даже корреспондент твердолобой английской газеты „Дейли-Мейль" заговорил об 
этих зверствах.

„Китайцы—пишет этот корреспондент своей газете из Харбина—очевидно дохо
дят до бешенства или из желания мести, или со страха. Вчера я видел группу боль
шевиков, которые были связаны по рукам и ногам проволокой и шли по улицам 
с окровавленными лицами“.

Число арестованных и приговоренных к тюремному заключению советских граж
дан только за несколько дней достигло 2.000 человек. А последние сообщения гово
рят о том, что мукденские правители решили впредь вообще не выпускать советских 
граждан из пределов Манчжурии и заключить всех их в концентрационные лагери 
в Харбине и Цицикаре.

Нанкинские и мукденские милитаристы пытаются лицемерно уверять, что они 
хотят миролюбивого разрешения конфликта. А в то же время совещание под пред
седательством „самого“ Чан-Кай-Ши постановило отклонить все—предельно-скромные 
и законные—требования Советского правительства. Одновременно генералы и офи
церы генеральных штабов Нанкина и Мукдена направлены к границе „для укрепле
ний ее обороноспособности“. Одновременно идет спешная мобилизация китайских 
войск и отправка их к той же границе. Одновременно вся белогвардейская нечисть, 
сохранившаяся на территории Китая, мобилизуется и также перебрасывается к совет
ской границе.

Отказываясь удовлетворить минимальные советские требования, отклоняя всякие 
серьезные переговоры с Советским правительством, провоцируя Советский Союз 
ежедневными бесчинствами и издевательствами над советскими гражданами и раз
бойничьими налетами на Советскую территорию, нанкинские и мукденские хунхузы
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в генеральских мундирах вопят в то же время на весь мир о том, что именно Совет
ское правительство не желает мирного исхода конфликта.

„Гоминдановские генералы—говорит по этому поводу орган Наркомвоенмора 
„Красная Звезда“—прошли пока что еще небольшую школу пацифистской лжи под 
руководством своих „высоких покровителей“. Однако, и за этот короткий срок они 
добились некоторых успехов. Их пацифистская ложь является более грубой и топор
ной, сделанной на китайско-милитаристический мазер, но без фигового листка миро
любия даже и они в своей грабительской работе обойтись не могут“.

„Напряженность положения на Дальнем Востоке—продолжает „Красная Звезда“— 
обязывает Красную армию более чем когда-либо быть на-чеку. Рабочие и крестьяне 
страны Советов должны зорко следить за тем, что делается на наших дальневосточ
ных границах“.

Это мы ежечасно и наблюдаем. Трудящиеся необ'ятного Советского Союза сви
детельствуют о своей твердой решимости и полной готовности в любой момент, по 
первому зову своего правительства, встать с оружием в руках на защиту красных 
рубежей, на защиту своего мирового труда, на защиту завоеваний Октября.

Единодушным всеобщим одобрением встречено решение союзного правительства 
об образовании Дальневосточной армии, во главе которой поставлен испытанный 
в боях на многих фронтах военачальник т. Блюхер.

Со всех концов Советского Союза широкой волной текут приветствия Дальне
восточной Красной армии, отчисления на подарки ее бойцам, отчисления, сборы на 
танки, самолеты, на укрепление военной мощи и обороноспособности Советской 
страны· Со всех концов Советского Союза идут вести о массовых заявлениях рабо
чих, работниц, бывших красных партизан, комсомольцев, требующих зачисления их 
добровольцами в ряды Красной армии.

Трудящиеся Советской страны дают единодушный, твердый, решительный1 ответ 
китайским золотопогонным бандитам—налетчикам: мы хотим мира, но мы не испу
гаемся угрозы войны и сумеем дать сокрушительный отпор врагу.

Трудящиеся Советского Союза знают, что у них есть надежные союзники._ и 
в тылу мукденских и нанкинских бандитов, и в тылу их „высоких покровитеЛед“_ 
это революционные рабочие и крестьянские массы Китая и всего мира.-—В решаю
щий момент они скажут свое решающее слово.
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Локаут английских текстилей.
Английская промышленность после войны развивалась в условиях отличаю

щихся от условий предвоенного развития.
Английская промышленность, работавшая, главным образом, на вывоз, потеряла 

в результате войны значительную часть рынков. В колониальных владениях Англии 
за время войны развилась собственная промышленность и это сказалось, как на темпе 
восстановления английской промышленности после войны, так и, главным образом,— 
темпе технической и организационной перестройки английской промышленности. В 
особенно сильной степени эти условия сказались на „старых“ отраслях промышлен
ности—металлургии, угледобыче и текстильной промышленности.

В то время, как германские и американские собратья английской буржуазии 
быстро и планомерно обновляли техническую основу промышленности, вводили новые 
машины, повышающие интенсивность труда, зажимали крепче винт капиталистической 
рационализации, английская промышленность шла к тому же значительно более мед
ленным шагом.

Поэтому сейчас, английской буржуазии приходится в сравнительно короткий 
срок наверстывать потерянное время и уплотнять процесс рационализации, проводить 
в короткий срок все мероприятия, которые в Германии и САСШ были растянуты на 
долгое, сравнительно, время.

Типичным примером рационализаторского процесса в английских условиях была 
рационализация угольной промышленности. Здесь параллельно была механизирована 
добыча угля, увеличен рабочий день и снижена заработная плата. Теперь такой же 
операции должна подвергнуться другая крупная отрасль английской промышленно
сти—текстильная.

При начале этого процесса мы сейчас и присутствуем.
Локаут полумиллиона английских текстилей является внешним показателем этого 

процесса, захватывающего новую отрасль промышленности.
Сильная раздробленность и узкая специализация английской текстильной про

мышленности (часто фабрику эксплоатируют два хозяина посменно,—машины принад
лежат третьему, фабричные здания четвертому, а земля — пятому) ставят огромные 
препятствия быстрой ее организационной перестройке. И, поэтому—здесь фабриканты 
пошли по линии наименьшего сопротивления, начав снижать издержки производства 
за счет зарплаты, которую они хотят снизить на 12‘/2%.

Обращают на себя внимание крупные размеры локаута, который охватил пол
миллиона рабочих—больше трети всего количества рабсилы, занятой в этой отрасли 
промышленности, а также уверенность, с которой действуют предприниматели.

Чрезвычайно характерно, что локаут об'явлен через полтора месяца после вы
боров, принесший победу „рабочей“ партии.

Откуда же эта уверенность буржуазии? Причины надо искать в классовой при 
роде английской „рабочей“ партии* которая уже давно перестала быть ей по-суще- 
ству, переродившись в третью партию буржуазии, став лже-рабочей партией.

Приход ее к власти, в результате последних выборов, ни в какой мере не угро
жает интересам буржуазии. Недаром лондонская биржа — инструмент чрезвычайно 
чуткий ко всяким политическим событиям, осталась совершенно спокойной.

Больше того —приход к власти лже рабочей партии очень на руку буржуазии, 
так как она, пользуясь своим еще сохранившимся влиянием на массы, сможет прове
сти мероприятия буржуазии гораздо лучше и скорее, чем скажем, либеральное или 
консервативное правительства. Лже-рабочая партия и ее правительство предназна
чены для проведения капиталистической рационализации, и для раскола и разложения 
рабочего класса, для его дезорганизации.

И оно это свое назначение с успехом выполняет.
і Пользуясь мощным еще аппаратом профсоюзов, пользуясь государственным 
аппаратом, лже-рабочая партия сейчас околпачивает рабочих-текстилей, принудив их 
согласиться на передачу конфликта в примирительную комиссию, в которой будут 
заседать те же представители лже-рабочей партии и представители предпринимателей.
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Борьба джутовых рабочих Калькутты.
Ожесточенная борьба индийского пролетариата против британского империа

лизма и туземной буржуазии все расширяется. За Бомбеем, где рабочие хлопчатобу
мажных фабрик в течение многих месяцев уже ведут героическую борьбу, приходит 
очередь Калькутты, где началась забастовка джутовых рабочих.

Быстро расширяющаяся забастовка в Калькутте имеет огромное значение. Она 
показывает, что борьба рабочих не ограничена одной лишь хлопчатобумажной про
мышленностью, переживающей депрессию в течение уже ряда лет, но захватила про
цветающую джутовую промышленность. Последняя является одной из крупнейших 
отраслей индийской индустрии: в ней занято около 350 тыс. рабочих. Во время боль
шой забастовочной волны <928 г. джутовая промышленность оставалась сравнительно 
спокойной, если не считать нескольких крупных забастовок на отдельных предприя
тиях. Этот факт об'ясняется отчасти тем, что большинство джутовых рабочих еще 
не организовано и членами профсоюзов является не больше 10 тыс.

Теперешний конфликт в Калькутте вызван фабрикантами, увеличившими число 
рабочих часов в неделю с 52—54 до 60. Решение увеличить число рабочих часов 
было принято в ноябре 1928 г., причем было постановлено, что оно вступит в силу 
с 1 июля 1929 г. Когда рабочие потребовали соответствующего повышения зарплаты, 
предприниматели ответили отказом.

Большинство рабочих джутовой промышленности приезжают в город издалека и 
должны жить в помещениях, которые им предоставляют фабриканты.

Вот описание этих помещений:
„Две трети рабочих джутовой промышленности, которая приносит своим акцио

нерам 90 проц, дивиденда, ютятся в грязных отвратительных лачугах, являющихся 
рассадниками заразы. Средний дневной заработок рабочих равняется одному шил
лингу (47 коп.), работниц—9 пенсов (36 коп.), а детей—около 7 пенсов (28 коп.)“.

Несмотря на огромные прибыли, английско-индийские капиталисты увеличили 
число рабочих часов в целях дальнейшего усиления эксплоатации индийских рабочих. 
Все это заставило, наконец, рабочих подняться на защиту своих интересов. Еще не
известно, какие элементы руководят забастовкой. Из 3-х профсоюзов джутовых рабо
чих крупнейший, т.-е. бенгальский профсоюз джутовых рабочих, находится в руках 
левых. Предстоит ожесточенная борьба. Уже убито несколько бастующих рабочих.

Убийства и расстрелы бастующих вооруженными силами англо-индийского пра
вительства и проявление солидарности и стойкости со стороны рабочих являются 
характерными отличиями всех последних забастовок в Индии. Калькуттские рабочие 
не будут в этом отношении исключением. Индийский пролетариат быстро шагает 
в кровавых боях по пути революции

Проект нового закона об оплате излишков жилой площади.
Наркомвнудел разработал проект но

вого закона об оплате излишков жи
лищной площади, считая необходимым 
ввести его с 1 октября 1929 года.

Сущность этого проекта сводится к 
следующему:

Вводится сбор за излишки занимае
мой жилплощади, сверх средней фактиче
ской в данном городе или поселке нор
мы. Сбор не взимается, если занимаемая 
с'емщиком площадь не* превышает 6 кв. 
метр, на человека; сбор за излишки пло
щади собирает домоуправление и пере
дает 90 проц, его на нужды строительства 

рабочих жилищ в жилфонд Горсовета, 
10 проц, сбора остается в распоряжении 
домоуправления для удовлетворения нужд 
домового хозяйства.

Сбор за излишки площади устанавли
вают Горсоветы, в зависимости от вели
чины квартиры и размера заработка или 
дохода плательщика. Ставки сбора опре
деляются в соответствии с квартирной 
ставкой плательщика.

Сбор за излишки заменяет собой 
кратную квартирную плату за излишки 
площади. Помимо сбора, излишки пло
щади оплачиваются квартирной платой 
на общих основаниях.
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Дополнительная площадь, предостав
ленная по закону, некоторым категориям 
трудящихся, не зачисляется в излишек 
площади и сбором не облагается.

На междуведомственном совещании 
при Наркомвнуделе РСФСР, при обсуж
дении этого проекта, представители Ура
ла в Москве решительно выступили про
тив вводимых увеличенных ставок, счи
тая, что это приведет к большим затруд
нениям в смысле привлечения на Урал 
высоко - квалифицированной технической 
силы.

Если проект преследует цель из'ять 
излишки занимаемой площади и предо
ставить эту площадь рабочим, то в дан

ном случае не может быть различия в 
оплате излишков между низко оплачи
ваемыми и высоко оплачиваемыми кате
гориями рабочих и служащих. В против
ном случае проект не даст экономическо
го эффекта в смысле перераспределения 
жилищной площади и превратится в спе
циальный налог на квалифицированных 
рабочих и технический персонал за слу
чайно имеющиеся в их распоряжении из
лишки жилплощади.

Совещание при Наркомвнуделе при
няло во внимание замечания представи
телей Урала, решив принять проект за 
основу.

Проект нового закона будет скоро 
разослан для заключения на места.

Сентябрь—месяц культуры.
Культмесячник 1929 года ставит своей основной целью мобилизацию обществен

ных средств и мнения на борьбу с безграмотностью, с не еловеческими условиями 
быта, с пьянством и другими язвами нашего существования и хозяйственного строи
тельства. Кроме того концентрация внимания трудящихся необходима для стопро
центного и быстрейшего выполнения той доли планов пятилетки, которая ложится на 
1929 — 30 год. Эти задачи будут разрешены успешно только в том случае, если 
удастся наметить конкретные и понятные рабочему и крестьянину цели и найти со
ответствующие методы для их достижения.

Эти задачи нами мыслятся по следующим главным разрезам.
Во первых—ликвидация безграмотности—с предварительным учетом континген

тов учащихся, учащих, школьной площади, учебников и пособий, с нащупыванием пу
тей удержать учащихся в школе, с приданием ликвидации безграмотности таких форм 
руководства, чтобы в течение года было обучено в округе 53.000 неграмотных.

Во вторых — вовлечение на курсы повышения квалификации рабочих всех 
етупеней и категорий с такой постановкой на них работы и программ, чтобы наме
ченные ОкрОНО 4 — 5 тыс. курсантов не только остались бы до весны в этом же 
числе (что было бы большой победой), но и вышли бы с курсов с большим запасом 
знаний и охотой учиться дальше.

Из этих двух разрезов—вытекает третий—внедрение в массу книги, газеты и 
журнала через усиление и упорядочение книгоношеской и передвижнической работы, 
через увеличение сети книжных полок, лавок, сбыт читанных книг и т. д„ а также 
через создание ассоциаций друзей книги.

Школа, курсы, книга повлекут к себе работницу и крестьянку, а потому расши
рение сети детсадов, детских комнат и других видов дошкольных учреждений 
становится актуальней задачей. Лучшие, имеющие под собой общественную и мате
риальную базу площадки в культмесячник надо преобразовать в детсады.

Надо учесть и из‘ять беспризорных из власти улицы — путем размещения их 
по заводам, детдомам, колхозам и отдельным гражданам в порядке патронирования, 
а школой охватить всю бедняцкую и рабочую детвору через создание бедняцкого 
фонда, организацию подвоза и общежитий, оказание помощи в учебе и т. д.

В школах соцвоса надо создать условия для развертывания труда, для чего 
должны быть созданы мастерские, рабочие комнаты, соответствующий уклон в про
граммах.

Нужно положить начало, хотя бы в примитивных формах: детским столовым, 
библиотекам, театрам, причем в большинстве районов с тем, чтобы было возможно 
ведение не на словах, а на деле внешкольной работы с забытыми в этом отноше
нии детьми.
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Наконец, один из самых главных разделов работы—это создание условий, ко
торые уменьшили бы прогулы, пьянство, халатность и другие из’яны быта и 
строительства на заводах и подняли бы качество и производительность труда 
на высоту, соответствующую планам и задачам советской власти.

Сам характер и содержание указанных задач выдвигают соответствующие ме
тоды их реализации.

В данном походе на бескультурье наличные силы и средства надо расставить 
так, чтобы поражение врага было наиболее ощутительно.

Рабочие конференции, партийные, комсомольские, кооперативные, крестьян
ские собрания должны положить начало месячнику.

Бригады всех назначений (учета безграмотных, безпризорных, сбора книг, вы
явления укрывающихся от учебы, учета нуждающихся детей, проверки выполнения 
решений и т. д.) должны быть немедленно брошены в бой.

Черные и красные доски должны фиксировать прохождение операций, не взи
рая на лица. Социалистическое соревнование должно об‘единить трудящихся на всех 
флангах на основе договора: „с поставленными в культмесячник задачами спра
виться“.

За непрерывную
Огромное значение для выполне

ния пятилетнего плана развития народ
ного хозяйства должно иметь такое новое 
начинание, как переход к непрерывней 
производственной работе.

В чем смысл этого начинания и что 
оно может нам дать?

Благодаря непрерывной рабочей не
деле мы сможем в максимальной степени, 
с максимальной загрузкой использовать 
имеющиеся у нас промышленные пред
приятия. Это потребует большего коли
чества рабочих, и, следовательно, ска
жется на сокращении безработицы. Это 
даст нам большую добавочную продук
цию.

При непрерывной производственной 
работе мы будем иметь, по предвари
тельным подсчетам, за четыре последние 
года пятилетки добавочный прирост про
дукции по крайней мере на 15 миллиар
дов рублей. И, что особенно важно отме
тить, этот прирост произойдет за счет 
продукции нашей тяжелой индустрии, 
как наиболее обеспеченной сырьем.

Максимальное использование наших 
промышленных предприятий даст нам воз
можность не торопиться с развертыванием 
таких отраслей производства, для строи
тельства которых мы должны были бы 
выделить большие суммы денег. В част
ности при непрерывной производственной 
работе мы можем отложить или замедлить 
капитальное строительство в ряде отра
слей легкой промышленности, используя 
в максимальной степени уже работающие 
предприятия.

рабочую неделю,
В общем переход на непрерывную 

производственную неделю, по самым 
приблизительным подсчетам, дал бы 
нам возможность пятилетку выполнить 
в четыре года.

В ряде отраслей производства уже 
сейчас перешли на непрерывную работу, 
и этот, правда, небольшой еще опыт по
казывает с полной очевидностью, что при 
энергичной работе затруднения не столь 
уже велики, и мы сейчас уже с большей 
уверенностью можем говорить о том, что 
нам удается всю промышленность или 
по крайней мере главнейшие отрасли про
мышленности в ближайшее время пере
вести на непрерывную неделю.

Вопрос о непрерывной производствен
ной работе недавно обсуждался в Совете 
Народных Комиссаров СССР. Совнарком 
решил осуществить переход на непре
рывную производственную неделю в 
х929—30 году, а там, где это возмож
но, еще в текущем 1928—29 году. Сов
нарком дал Госплану СССР директиву 
разработать соответствующие поправки к 
пятилетнему плану и учесть в разраба
тываемых сейчас контрольных цифрах на
родного хозяйства на 1929—30 год пере
ход ряда отраслей нашей промышленности 
на непрерывную работу.

Это решение Совнаркома имеет чрез
вычайно важное политическое значение: 
оно означает, что от отдельных разроз
ненных мероприятий, от перехода неболь
шого числа предприятий на непрерывную 
работу мы сейчас уже идем к переводу 
нашей промышленности на непрерывную 
неделю.
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27-го августа — окружное партийное совещание.
27-го августа открывается окружное 

партийное совещание с участием секре
тарей райкомов, председателей риков и 
председателей сельско-хозяйственных кре
дитных кооперативов. На совещании бу
дут обсуждаться вопросы: 1) основные 
моменты пятилетки сельского хозяй
ства в округе, 2) задачи хлебозагото
вительной кампании 1929—30 г., 3) ре
организация сельско-хозяйственной ко
операции и 4) первые итоги социали
стического соревнования в деревне и его 
ближайшие задачи.

Круг этих вопросов определяет со
бою всю основную работу деревенских 
партийных, советских и кооперативных 
организаций на ближайший отрезок вре
мени. С зт й стороны совещание имеет 
большое значение.

В какой плоскости необходимо раз
решить подлежащие обсуждению вопросы 
на совещании, что нужно иметь в виду 
самым главным и основным?

Мы только-только начинаем вплот
ную подходить в округе к социалистиче
ской реконструкции сельского хозяйства 
и переделки его экономических отноше
ний на базе коллективизации.

Трудности здесц большие, мы же над 
преодолением их все еще работаем без 
достаточного темпа, который ускорил бы 
процессы социальной и технической пе
ределки сельского хозяйства. Трудности 
в том, что фактическое исполнение рабо
ты отстает от требований партии, не по
спевает за ростом производственной и по
литической активности масс.

Теперешний этап социалистического 
строительства в деревне своей отличи
тельной чертой имеет то, что идет обо- 
стреннейшая классовая борьба,—кулак— 
наш классовый враг, противодействует 
бешеным образом нашему социалистиче
скому продвижению.

Такое обострение классовой борьбы 
в деревне само собой создает трудности 
временного, переходящего порядка. И, 

| вполне понятно, почему мы еще вплотную 
( не подошли к социалистической рекон

струкции сельского хозяйства, вернее—к 
созданию крупного социалистического зем
леделия с одновременным выкорчевыва
нием полностью корней капитализма в 
деревне. Трудности предстоят большие и 
на ближайший отрезок времени при про
ведении очередных мероприятий в дерев
не, в частности, — в период наступающей 
новой хлебозаготовительной кампании.

Касаясь пятилетки сельского хозяй
ства в округе, следует заметить, что со
вещанию необходимо учесть одно — мы 
имеем мелкотоварное крестьянское хозяй
ство, которое только само себя хлебом 
кормит в округе, не играя сколько-нибудь 
заметной роли в вывозе хлеба за преде
лы округа. Мы имеем такое сельское хо
зяйство, которое не получило пока на
стоящего своего лица, не достигло такого 
состояния, которое позволило бы ему ра
ботать на внутренний рабочий рынок в 
округе, обеспечивать полностью потреб
ности населения заводов и городов мо
лочными продуктами, овощами.

Только в нынешнем году стали ма
ло-мальски работать в округе· над разви
тием этих отраслей сельского хозяйства.

Пятилетка сельского хозяйства в ок
руге должна предусматривать форсирова
ние развития молочно-животноводческого 
дела, огородно-садово овощного, — в виде 
создания крупных совхозов, колхозов, мо
лочно-кооперативных ферм.

И тут важно, чтобы рабочий не стре
мился бы или не прибегал к индивидуаль
ному обзаведению коровой, покосом и 
огородом.

Понятно, другие отрасли сельского 
хозяйства, как полеводство, должны раз
виваться в том размере, в каком это не
обходимо с точки зрения интересов мо
лочного и огородно-овощного хозяйства. 
Пятилетка сельского хозяйства в окру
ге в качестве отправной идеи должна 
иметь поголовное производственное ко-
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оперирование крестьянства и такой темп 
его коллективизации, чтобы средний 
охват колхозным строительством кре
стьянских хозяйств (беднота и серед
няки) по меньшей мере ежегодно со
ставлял 6—7 проц., имея в виду неко
торую закономерность постепенности.

Совещанию особое внимание придет
ся уделить новой хлебозаготовительной 
кампании. Здесь главное в том, что хле
бозаготовительную кампанию 1929—30 г. 
необходимо закончить значительно рань
ше, чем в прошлом году. В декабре этого 
года уже надо развязать себе руки, обеспе
чив выполнение задания по хлебозаготов
кам, которое будет вдвое выше прошло
годнего.

Форсирование хлебозаготовительной 
кампании с расчетом закончить ее в де
кабре вызывается хозяйственным расче
том самого крестьянина, который заинте
ресован в том, чтобы ему оставили боль
ше времени (скажем, от января до мая) 
исключительно для производственной сель
скохозяйственной работы по подготовке 
весенне - посевной кампании, строитель
ства колхозов и т. д.

Нам хочется сказать, что хлебозаго- 
вительная кампания может успешно раз
виваться уже по одному тому, если мы 
учтем огромные хозяйственные и полити
ческие плюсы в период весенне-посевной 
кампании, когда такое небывалое расши
рение посевных площадей (свыше 2О°/о) 
по округу произошло за счет бедноты и 
середняков—при одновременном сокраще
нии площади посева у кулацких элемен
тов. Беднота и середняки смогут выбро
сить хлеба гораздо больше, чем в прош
лом году. Кулака надо поставить в такие 
условия, чтобы взять у него все хлебные 
излишки.

С этой стороны необходимо подойти 
к разработке плана хлебозаготовок в мас
штабе села. Сельский план надо прорабо
тать на крестьянских собраниях, сделать 
этот план твердым. Чтобы он не изме
нялся в течении всей хлебозаготовитель
ной кампании, план должен быть стостав
лен без преувеличения и без преумень
шения излишков хлеба в деревне.

По плану в первую очередь обязать 
сдать хлеб кулака. Хлебозаготовитель
ная кампания потребует четкого и твер
дого руководства партийных организаций 
в деревне. Сельская ячейка должна 
обеспечить в период хлебозаготовок 
энергичную борьбу с хвостистскими на-

I строениями, настроениями спячки и кон
кретными проявлениями правого укло
на в практической работе.

Ответ на вопрос об основных зада- 
чах организационно-партийной работы по 
хлебозаготовкам деревенские организации 
найдут в постановлении ЦК, опубликован- 

' ного в „Правде“ от 7 августа.
Совещание своевременно обсудит во

прос о реорганизации сельскохозяйствен
ной кооперации. Этот вопрос связан с 
недавним решением ЦК о такой пере
стройке сел--хоз. кооперации, которая бы 
ускоряла процесс коллективизации, — на 

; основе создания разветвленной сети ко
оперативных производственных об‘еди- 
нений.

В округе намечается реорганизация 
сельхозкооперации таким образом. Оформ
ляются в самостоятельную систему — мо
лочная, животноводческая, полеводческая, 
кредитная и огородно-овощная кооперации.

В районных центрах создаются круп
но-районные товарищества—по каждой си
стеме кооперации отдельно,—районно-жи
вотноводческие товарищества, районно-мо
лочные т-ва, районно-полеводческие т-ва 

। (коопхлебы), районно-кредитные т-ва.
Все эти крупно-районные товарище

ства будут опираться на низовую сель
скую производственную ячейку — скажем, 
молочная артель, посевное товарищество 
и т. д , за исключением кредитной коопе
рации: здесь будет один кредитный рай
онный кооператив, обслуживающий раз
ные виды производственных об'единений 
разных систем кооперации.

Окрселькредсоюз реорганизуется с 
выделением из него двух новых окруж
ных союзов: полеводческого и плодо
овощного.

Крупно-районных огороднических то
вариществ пока создаваться не должно: 
всю работу с сельскими огородными арте
лями непосредственно поведет окружной 
Плодоовощсоюз.

Не будет создано и окружного жи
вотноводческого союза, а крупно-район
ные животноводческие товарищества бу
дут связаны непосредственно с Уралжи- 
вотноводсоюзом. В округе будет всего че
тыре союза: молочный, плодоовощный, по
леводческий и колхозный. Для планиро
вания и координирования деятельности 
окружных союзов будет и должен выде
литься окружной Совет Союзов.

Совещанию нужно свое внимание 
обратить на конкретное разрешение
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вопросов, связанных с реорганизацией 
сельхозкооперации, а именно: вопросов : 
о времени и первоочередности создания 
тех или других крупно районных товари
ществ, об аппаратах, о взаимоотношениях 
систем коопераций, о массовой работе 
среди крестьянства и т. д.

Касаясь вопроса о первых итогах со
циалистического соревнования в деревне, 
совещанию необходимо учесть опыт со
ревнования за время весенне-посевной 
кампании, все что есть ценного—подито- 
жить, наметив путь для его дальнейшего 
развертывания, в отношении, главным об
разом, кооперативно-колхозного движения 
в деревне.

Значение соревнования уже доста
точно выяснено. Первые итоги соревнова

ния в деревне и ближайшие задачи ши
роко освещены в моих специальных ста
тьях, помещенных в журнале „Активист“ 
— №№ 3—4—6. Соревнование в деревне, 
в связи с хлебозаготовками, уборочной 
кампанией, проведением 3-го займа инду
стриализации, и сбора сельхозна
лога, должно стать действительным 
коммунистическим методом работы, дело
вым участием в революционной самокри
тике на основе широчайшей производ
ственной и политической активности масс.

Задача совещания — ответственная. 
Совещание должно послужить началом 
энергичного развертывания работы в 
осенне-зимний период и дать толчек к 
оживлению деревенских организаций по
сле летнего затишья.

Результаты чистки ячейки ВКП (б) Свердловского ЦРК,
Проверочной комиссией по чистке чле · 

нов и кандидатов ВКП(б) ячейки Сверд
ловского ЦРК было созвано 17 заседаний.

Сотрудниками ЦРК был проявлен к 
работе комиссии значительный интерес. 
В комиссию поступило свыше 50 заявле
ний о некоммунистических поступках чле
нов партии.

Состав ячейки—160 человек, из них 
проверено членов ВКП(б) 122, кандида
тов 16. Остались непроверенными 12 чел. 
по уважительным причинам.

Итоги чистки сводятся к следующему: 
исключено членов ВКП(б)—11, канди
датов—2, направлено на рассмотрение 
ОкрКК—1, обявлено строгих выгово
ров с предупреждением—10, строгих вы
говоров—4, выговоров—15, поставлено 
на вид—5, сделано товарищеских вну
шений—5. Кроме того 40 человек комис
сия обязала поднять свой политический 
уровень (пройти школы политграмоты и 
кружки), 9 чел. предложила ячейке ис
пользовать в практической работе и дво
им оказать содействие в лечении. У од
ного товарища убавлен на один год пар
тийный стаж.

В общем, выявилось значительное 
количество болезненных явлений и на
рушений партдисциплины отдельными чле
нами и кандидатами ВКП(б).

Так, отмечены некоммунистические 
поступки по части выпивок в компаниях 
и на производстве, систематическое пьян
ство на квартире, склоки среди жильцов 

в жакте, с сотрудниками на предприяти- 
I ях, избиение жен, зажим жен (запрещение 

ходить на собрания, урезка их в сред- 
і ствах на покупку продуктов и пр.), много

женство (2—3 жены), соблюдение рели
гиозных праздников, хулиганство и драки.

Установлены случаи связи с чуждым 
элементом, хождения по гостям, выдачи 

: справок с положительными отзывами, хра
нения и скрытия от соворганов их иму- 
ществ и проч.

Многим из проверенных партийцев 
ставится в вину недисциплинированность 
(нарушение устава), непосещение партсоб
раний и школ, невыполнение постановле
ний бюро и общих собраний, неуплата 
членских взносов, игнорирование решений 
партии, доходящее до бросания партий
ных билетов, опаздывание на работу, не
подчинение решениям фракции правления 
(отказ проводить политику нормирования 
хлебных продуктов и установленных пра
вительством норм естественных трат), 
бахвальство, афиширование своих заслуг, 
скрытие от партии пребывания у белых, 
своего происхождения; отрыв от комсо
мольской работы, искажение классовой 
линии и невыполнение директив партии.

Имели место грубость с покупателя
ми, игнорирование общественного, контро
ля (лавочные комиссии, представители 
Горсовета и уполномоченные ЦРК), превы
шение установленных правительством цен, 
махинация с товарами (продажа дешевых 
за дорогие, подмешивание круп одних в
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другие), незаконное получение товаров, 
снабжение себя и знакомых недостаточ
ными товарами и сверх установленных 
норм (мука, сахар), халатность в работе, 
недостачи по вверенным ценностям и об
счеты покупателей.

Далее были отмечены—зажим выдви
женцев, отказ помогать им в работе, не
достаточность борьбы с бюрократизмом, 
волокитой и работы по развертыванию 
самокритики, отказ отвечать на газетные 
заметки, пренебрежение прикреплением 
ученичества, рвачество, требование повы
шенной оплаты труда, сброска облигаций 
госзаймов, протекционизм и неумелое ру
ководство штатом.

Исключено 9,3°/о к числу прове
ренных. Из них: рабочих—1, служащих—4, 
крестьян—6 и прочих—2. Подвергнуто 
партвзысканиям—24, 6°/0.

Вот наиболее яркие фигуры из числа 
вычищенных.

Каменыциков, член ВКП(б) с 24 года, 
заведующий лавкой № 41—исключен из 
рядов ВКП(б) за грубость с покупателя
ми, самоснабжение, отпуск недостаточ
ных товаров своим знакомым и за на
рушение партийного устава.

Моисеевских, кандидат ВКП(б) с 27 г , 
продавец—исключен за самовольное уве
личение цен и ложные показания ко
миссии: выдавал себя членом ВКП, чле
ном РК и зав. лавкой. Человек склочный, 
в быту не все благополучно —неоднократ
но бил жену и гонит ее от себя.

Назарова, кандидат ВКП(б) с . 8 г., 
конторщица стола пайщиков, быв. торгов
ка,—скрыла от партии свое происхож
дение. Будучи председателем ФЗК кон
дитерской, линию партии не проводила. 
Во время тиража госзайма задержала 
закрепительные талоны, вследствие че
го рабочие лишены были возможности 
проверить выигрыши. Из кандидатов ис
ключена.

Титов М., член партии с 24 года, 
бывш. зав. лавкой, отпускал хлеб без 
нормы и без книжек, за что бюро сняло 

его с работы. Был послан продавцем в 
другой магазин, но остался недоволен и 
бросил партбилет. Недисциплинирован, 

і собраний и школы политграмоты не посе
щал. За все перечисленные проступки из 
рядов ВКП(б) исключен.

Строгий выговор с предупреждением 
получили, в числе других:

Вербейников 3. В., член ВКП(б) с 
23 года—за неоднократные недостачи по 
лавке.

Пчельников, член ВКП(б) с 24 года 
зав. лавкой № 18—за подмешивание де
шевых круп к дорогим, нетактичное об
хождение с покупателями и проч.

Паньшин, член ВКП(б) с 23 года, 
продавец—за недостаточное внимание к 
лавочным комиссиям и систематические 
выпивки.

В заключительном заседании комис
сии председатель проверкома тов. Мал
ков сказал: „Комиссия уверена, что в со
ставе вашей ячейки осталась здоровая 
часть с 2/3 рабочих коммунистов, которая 
сумеет правильно вести дело социалисти
ческой стройки. Необходимо лишь изжить 
ошибки прошлого“. С этой целью комис
сия предлагает втянуть в работу актив 
и широкие беспартийные массы, прора
ботать решения партийных конферен
ций в течение месяца, развернуть работу 
по борьбе с бюрократизмом и волоки
той, оказывать практическую помощь в 
работе выдвиженцам, увеличить парт
прослойку и усилить коммунистическое 
влияние в производственных предприя
тиях (кондитерская, конный двор и хоз
часть).

В прениях выступающие призывали 
сотрудников ЦРК крепче сплотиться и 
дружным коллективом продолжать начатое 
В. И. Лениным дело.
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Кошмар т. Пономарева.
(Вместо фельетона).

Уполномоченный Ураласбеста т. Пономарев 
плотно прикрыл двери своего кабинета и больше 
чем плотно уселся в кресло. Следуя обычному по
рядку своего трудового дня. он начал перебирать 
почту, но мысли у тов. Пономарева в этот мом нт 
были далеки от этой почты. Он думал о предстоя
щей партчистке, которая приближалась с каждым 
днем.

Он мысленно представляет себе обстановку 
чистки. Вот уже очередь дошла до него Присутст
вующие на чистке товарищи пристально всматри
ваются в Пономарева. Пронизывающим больше 
вистским железным взглядом глядит на него пред
седательствующий проверкома. металлическим го 
лесом задает ему вопросы. Тов. Пономарев отве
чает.

— Моя фамилия — Пономарев. Виктор Павло
вич, 25 лет. Около пяти лет работал подручным 
слесарем. Член ВКП(б) с 1925 года. Окончил курсы 
красных директоров, был выдвинут парторганиза
цией на хозяйственную работу. Служил в Москве 
управляющим предприятиями Ураласбеста. а потом 
переехал в г. Свердловск. Сейчас работаю уполно
моченным X раласбеста.

— В Москве у меня была небольшая ошибка: 
пьянствовал с проститутками, развел семейств ен- 
ность со специалистами, незаконно увеличивав им 
оклады; грубо обращался с рабочими и комму
нистами—молодыми инженерами, были случаи — 
выталкивал их из кабинета Защищал бесхозяй- 
ственника —технорука. Игнорировал партзадания, 
не подчинялся решениям партийной ячейки. За это 
был исключен из партии, а затем, в мае 1929 г. 
Московской КК был восстановлен со строгим вы
говором с предупреждением и немедленной по
сылкой на производство. С поста был снят.

— Приехав в Свердловск, полученное в Мо
скве партвзыскание от уральских парторганизаций 
скрыл, на производство не пошел, а устроился 
уполномоченным Ураласбеста, где работаю и по 
сие время.

Председатель продолжает воп осы:
— Почему вы скрыли от организаций парт

взыскание, данное вам в Москве?
— Почему вы не на производстве?

-— Чем вы обясните дискредитацию того до
верия, какое оказала вам партия?

Еще и еще—сыплются вопросы из проверкой а. 
Пономарев молчит.
Из публики слышатся возгласы:
— Он шкурник, он шел в па тию для личных 

целей! Он...
И такой поднялся шум, что Пономарев начал 

искать место куда бы скрыться, но не нашел.
Сквозь весь этот шум Пономарев отчетливо 

слышал стук в дверь и крик:
— Разрешите войти!
— Неужели еще кого впустят сюда? И так 

повернуться негде.— думал Пономарев.
Стук продолжался.
— Тов. Пономарев, разрешите войти!
Пономарев оглянулся... Ь дверях кабинета по

казалась фигура секретаря, принесшего на под
пись б маги. .

Трудовой день кончился. Пономарев едет до
мой. перебирая в мыслях, что же на самом деле 
он должен ответить на предполагаемые и возмож
ные вопросы проверкома? Что же он должен, 
в конце концов делать?

1 св. Пономарев ответить ты должен—и не 
। только на эти вопросы но и за... понял? А что 
I делать? на этот вопрос даст ответ проверком.

Кандидат на чистку.
В Полевском районе, вместо вычищенного 

страхагента —бывшего попа, по рекомендации окр- 
конторы Госстрах был принят на эту должность 
некий Силачев.

Проработав четыре дня, Сила» ев, который сам 
претендовал на это место, отказался работать: он, 
видите ли думал, что в агентстве есть специальный 
конторский штат, он не знал, что в районе плохо 
с продуктами первой необходимости; кроме того у 
него жена живет отдельно—в Каслях. И, наконец, 
заявил, что он „не в курсе этого дела“ хотя 
стаж его—В лет финансовой работы.

Поверить всему этому, безусловно, нельзя. Си
лачев бросил работу в самый важный период вре
мени года,—когда проходила кампания по учету и 
начислению об’ектов страхования.

В ответ на слова предрика о том, что 
стыдно коммунисту ставить вопрос об увольнении 
в такое горячее время, Силачев сказал: .,Я вам не 
коммунист,—я только комсомолец да и то пассив
ный, так как уже переросток“. Эти слова он тор
жественно повторил на заседании президиума 
РИК‘а

Как это ни странно, но Силачев уже получил 
место помфининспектора в одном из районов Сверд
ловского округа. Зритель.

За неделю—ничего не сде
лано.

С получением директив от округа, Каслинский 
райисполком дал местам указания о порядке ра
спространения 3-го займа индустриализации, а 
1-го августа командировал в сельсоветы уполномо
ченных.

Работа в Знаменском сельсовете была поручена 
едущему в ту же де, евню шефу — представителю 
Облотдела труда тов. Меринопу. Ни зам. предсе
дателя сельсовета Баталов Н. И., ни Меринов с 1-го 
до 7-го августа не только не распространили здесь 
сколько нибудь займа но даже не создали комис
сию содействия. Выяснилось, что тов. Меринов при
езжал „оправдывать я“ перед знаменцами чтобы 
они не отказывались от шефства отдела труда.

Когда зам. председателя Вагалова спро. или, 
почему до сего времени ничего не сделано, так он 
ответил: „когда дойдет очередь —буду делать; у нас 
все дела важные, поэтому откладывать нельзя".

Ячейке ВКП!б) надо обратить на Вагалова 
внимание и перевоспитать его,—ведь он кандидат 
партии.

А областному отделу труда надо спросить тов. 
Меринова, что он сделал в д. Знаменке для мужиков?

Затрак.



АКТИВИСТ

ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА.
В Свердловском Окружкоме 

ВКП(б).
ф Орготделом окружкома разрабатывается по

ложение о групповых партийных организаторах. 
При разработке положения берется опыт работы 
ленинградской и московской организаций. На днях 
орготдел провел по этому вопросу совещание зав- 
оргов, юррайкомов и секретарей партколлективов 
города. Совеп ание одобрило составленный проект 
положения. Институт группарторгов создается при 
всех фабрично-заводских и транспортных ячейких 
для повышения качества партийно-массовой работы 
в цеху, своевременного учета запросов рабочих, 
усиления и углубления влияния партии на рабочие 
массы.

Сеть группопгов разрабатывается цехячейками 
с таким расчетом, чтобы в каждой первичной про
изводственной единице цеха был выделен группоог.

Совещание высказалось за нецелесообраз
ность существования параллельно с группоргами 
групповых агитаторов. Институт группагитаторов 
должен быть заменен кружком докладчиков (при 
бюро коллектива), который и будет обслуживать 
цеха д кладами. Кроме того совещание высказа
лось за организацию обсуждения—через .¡Ураль
ский Рабочий ' и ¡.Активист '—вопроса о целесо
образности существования пои цехячейках посто
янных комиссий (апо, орг и женкомиссии).

В отношении группоргов в транспортных и 
строительных парто танизациях вопрос до жен 
быть проработан особо, так как эти коллективы 
имеют свои особые условия работы. Проработан
ный на совещании проект полож-ния буд т пере
дан на утверждение бюро окружкома и издан спе
циальной брошюрой.

ф Бюро окружкома приняло решение о про
работке решений X пленума ИКНИ. Решения 
пленума в течении ближайшею месяца должны 
быть проработаны на всех ячейках. Проработка 
должна быть увязана с обсуждением местного опы 
та по военной подготовке населения (работа Осо- 
авиахима) и по интернациональному воспитанию 
партийных, комсомольских и беспартийных масс. 
Решения пленума прорабатываются путем поста
новки на собраниях ячеек доклада ,,итоги Х-го 
пленума ИККИ“. Кроме того предполагается соз
дать кружки, с расчетом на 2—3 занятия

ф Бюро окружкома согласилось с решением 
Обкома ВКП(б) об откомандировании зав. отд ОК 
по работе в деревне тов. Ташкинова в распоря
жение Обкома ВКІ1(б). Ввиду отзыва тов. Малко
ва на работу в Дорпрофсож. бюро ОК согласи
лось с назначением на должность пред. Свердлов
ского Учкпрофсожа тов. Тупицина.

ф Бюро окружкома вынесло решение о моби
лизации 45 коммунистов в счет разверстки Об
кома для посылки на адм -хозяйственные строи
тельные работы Персональный подбор поручен 
1-му горрайкому—15 чел.. 2-му—15 чел. и фрак
ции обкома горняков 15 человек

В РАЙКОМАХ ВКП(б).
ф Режевской райком утвердил срок прове

дения районных курсов председателей сельсове
тов с -0 августа по 5 сентября.

РК констатировал, что темп кооперирования 
бедноты и батрачества в районе медленный, 
не обеспечивающий предыдущих решений пленума 
РК о 100°/о их кооперировании. После проведения 
учета и дачи на места плана выполнение его не 
проверялось. Имеется наличие неиспользованного 
фонда кооперирования бедноты (2420 р ) и 429 ч. 
батраков и бедноты не кооперировано. Бюро РК 
предложило ячейкам проверить выполнение дирек
тив кооперацией и принять меры, обеспечиваю
щие кооперирования батрачества и бедноты 
к 1 октября 29 года.

РК подвел итоги проработки решений ХѴІ-й 
Всесоюзной партконференции. Проработкой ре
шений было охвачено 25 ячеек. Всего проведено 
84 собрания, ими охвачено коммунистов—1079 чел., 
комсомольцев -273, беспартийных—854. с овершен
но не проработаны решения на трех я ейках—Узя- 
новской. Голендухинской и Серебрянской. На 84 
собраниях выступало в прениях—446 чел.

ф Полевской райком отметил, что, несмотря 
на его директивы о своевременной подготовке 

. к политучебе, до сего времени ячейки не ведут 
подготовительной работы к новому учебному 
году,—как среди коммунистов, так и среди рабо
чих. РК предложил ячейкам в период с 1 по 20-е 
сентября закончить комплектование школ и подбор 
руководителей, обеспечить привлечение в школы 
беспартийных рабочих в количестве не меньше 

і 5О°/о состава школ, обеспечить вниманием ячеек 
і подготовку и комплектование делегатских собраний.

ф Невьянский райком констатировал, что 
шефская работа в районе проводится весьма 

: слабо. I! артколлективам Невьянска и Цементного 
| завода предложено немедленно принять меры кна· 
і лаживанию этой работы. Особенное внимание дол- 
' жно быть уделено осенней посевной кампании— 
і через организацию и посылку в деревню рабочих 
: бригад.

ф Н. Сергипский РК— по докладу заводо
управления о выполнении производственной про
граммы за девять месяцев—констатировал удовле
творительное выполнение производственной про
граммы по чугуну—1и2°о. слитки мартеновские— 
112° о, сутунка—16%, проволока—124°,'о, выработка 
проволочных гвоздей—117°/о, снижение себестои
мости (от 4 до 7°/о по сутунке, чугуну и прово
лочным гвоздям). Есть также некоторое снижение 
цеховых расходов.

Райком отметил упадок работы производ
ственных комиссий и совещаний. Денежные сред
ства по технике безопасности использованы не
полностью. Наблюдается недостаточная ответствен
ность заведующих цехами в части поднятия произ
водственной дисциплины.

Нет четкости в учете работы по проведению 
социалистического соревнования и результатов по
следнего.
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Учтем ошибки и недочеты кампании по учету 
об*ектов обложения.

Учет об'ектов обложения в нашем і 
округе начался с первых чисел июня и і 
закончился в большинстве районов к | 
5-му июля.

Организационная работа по учету і 
об'ектов, в общем, проведена удовлетво- 
рителъно (во всех районах были созваны 
специальные районные совещания и проч.).

Однако, во всей учетной кампании ] 
по подавляющему большинству районов ! 
повторялись те же ошибки и недочеты, · 
которые наблюдались и в прошлом году. | 
Трудовое крестьянство Баженовского, 
Арамильского и Старо-Уткинского райо
нов было плохо ознакомлено с порядком 
проведения учета об'ектов обложения. В 
Михайловском, Сергинском и других рай
онах в работу по учету об'ектов не была 
вовлечена не только советская обществен
ность, местный советский актив, но даже 
и сами члены сельских учетно-налоговых 
комиссий. Результаты учета почти во всех 
районах на общегражданских собраниях 
не оглашались.

В процессе учета в ряде районов не і 
проводилась фактическая проверка обла- | 
гаемых об'ектов Все это привело к тому, 
что в результате учета об'ектов обложе
ния, имеется сокращение таковых по 
сравнению с прошлым годом, которое, по
мимо общих экономических причин, имев
ших место в округе в течение этого года, 
об'ясняется частичным укрытием от учета.

По отдельным главным об'ектам об
ложения по сельским местностям мы 
имеем следующую картину: посев, в це
лом по округу, увеличился в а 1.9,8 проц ; 
по отдельным районам— от 6,5° 0, (Кыш
тым) до 86,1е о (Березовский район). Се

нокосы сократились в целом по округу 
на 1,3 проц., а по отдельным районам 
от 0,8% (Режевокой) до 14,4°/0 (Михай
ловский). Стадо крупного рогатого скота 
также сократилось на 4,4 проц., а по 
отдельным районам (за исключением 
П.-Уральского, Полевского и Уфалейско- 
го, где имеется увеличение) оно сокра
тилось от О,9°/о (Ст-Утка) до 11,4% 
(Егоршино).

Такое же примерно сокращение 
имеется и по количеству лошадей, кото
рое по сравнению с прошлым годом со
кратилось на 3,8 проц.

Большое значение для обложения в 
условиях нашего округа имеют неземле
дельческие заработки, которые увеличи
лись на 25,1°/0, а по отдельным районам— 
от 4,4°/0 (Полевской) до 75,6°/о (Невь
янский).

Если при учете об'ектов обложения 
были допущены недочеты, то еще более 
значительные недочеты были допущены 
при выявлении кулацких хозяйств для 
индивидуального обложения. Несмотря на 
то, что по этому вопросу со стороны 
окружных организаций были даны свое
временно твердые и ясные директивы 
местам, они в значительной степени ни
зовыми советами округа не выполнены.

В результате, мы имеем: явное не- 
довыявлеяие кулацких хозяйств по от
дельным районам — Касли, Баженово, 
11. Уральск и др., — благодаря тому, что 
установленные Окрисполкомом признаки 
не были местами полностью использова
ны В части районов (Арамиль, Реж, Кас
ли, П.-Уральск и др.) списки индивидуа
лов не прорабатывались на бедняцких
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собраниях. Наблюдались случаи исчисле
ния их дохода от сельского хозяйства по 
общим нормам, тогда как у этих хозяйств 
должен определяться доход фактический, 
а не нормативный.

Имелис» случаи и недоучета дохо
да от неземледельческих заработков 
(П.-Уральск, Реж, Арамиль), к тому же, 
неземледельческие доходы во многих рай
онах определялись без всякого основа
ния, не давая тем самым уверенности в 
правильности исчисленных сумм дохода.

Такое положение привело к тому, что 
к настоящему времени Окружная налого
вая комиссия утвердила по признакам и 
по сумме доходов только 337 хозяйств, 
что составляет 0,45% к общему числу 
хозяйств и возвращено районам на до
полнительное доследование 51 хозяйство. 
Сумма дохода всех утвержденных хо
зяйств определена в 370914 руб. и оклад 
налога исчислен в 83.946 руб.

Основным недочетом учетной кампа
нии надо признать—слабое руководство 
сельсоветами со стороны районных орга
низаций. Имеются случаи, когда в райо
нах за все время учетной кампании ра 
ботники не бывали в сельсоветах, с целью 
их инструктирования и помощи. Напри
мер, в Арамиль работники,—несмотря на 
просьбы сельсовета выехать для инструк
тирования, так и не выехали

Вторая большая беда заключалась в 
том, что в работу по учету объектов не 
была втянута в большинстве районов бед
нота и деревенский актив.

Кроме того, в большинстве районов 
не соблюдались установленные планом 
работ сроки. Такая сугубо-важная работа, 
как составление и обсуждение списков 
бедняцких хозяйств для освобождения цх 
от налога, проводилась в конце июля и 
даже в начале августа, а исчисление 
налога не закончено даже до сих пор. 
Окладные листы полностью не вручены.

По большинству районов не обсуж
дался порядок предоставления льгот по 
промышленному маслоделию и нет учета 
хозяйств и селений, выполнивших агро
минимум для того, чтобы этим хозяй
ствам предоставить установленную зако
ном скидку.

Имелось не мало и других недочетов.

В настоящее время, когда исчисление 
налога по большинству районов закончено 
и приступлено к вручению окладных лис
тов, перед районными и сельскими пар
тийными, советскими и общественными 
организациями стоят задачи:

1. Широко развернуть разяснитель- 
ную работу о необходимости досрочной 
сдачи сельхозналога деньгами и о задер
жании на руках облигаций госзаймов. Для 
этого нужно использовать общие собра
ния, проводить беседы, выпустить спе
циальные номера стенгазет.

2. Имея в виду предстоящую осеннюю 
посевную кампанию, необходимо развер
нуть ударную работу по разъяснению 
закона о сельхозналоге, как стимуле 
расширения посевной площади и подня
тия урожайности.

3. Проверить правильность и пол
ноту освобождения от налога бедноты 
и предоставления предусмотренных зако
ном автоматических льгот для бедняцко- 
середняцкой массы населения.

4. Проверить подготовленность ап
парата к приему сельхозналога и раз
бору жалоб, устранив волокиту, имевшую 
место в этом деле в прошлом году.

5. Райисполкомы должны выявить 
хозяйства, имеющие право на получение 
льготы по агроминимуму; проверить еще 
раз правильность начисления налога, пу
тем просмотра 10 — 15°/о всех хозяйств, 
по которым начислен налог, пзручив эту 
работу опытным техническим работникам, 
имеющимся в РИК'е.

И, наконец, нужно устранить все те 
недочеты, которые еще остались от про 
деланной уже работы по с хоз. нало
гу, а также давать ясные заключения по 
жалобам, подаваемым в Окружную нало
говую комиссию, представляя своевре
менно и полностью все требуемые мате
риалы, так как несоблюдение этого соз
дает большую волокиту в разборе жалоб.

Только при участии и мобилизации вни
мания вокруг всех этих вопросов широкой 
советской общественности и контроля со 
стороны масс трудящихся, можно с уве 
ренностью сказать, что допущенные ра
нее недочеты и упущения по учету об'ек- 
тов обложения будут устранены, что, в 
свою очередь, дает возможность успеш 
нее провести сельхозналоговую кампанию.
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Врач ВЛАДИМИРОВ.

Упорядочим медпомощь колхозам и совхозам.
В связи с развитием коллективиза

ции сельского хозяйства, перед органами 
здравоохранения встает чрезвычайно важ- ■ 
ный вопрос: упорядочить обеспечение 
совхозов и колхозов медицинской по
мощью.

До сих пор дальность расстояния 
большинства колхозов от ближайших ме
дицинских пунктов, плохие пути сообще
ния, неналаженность транспорта и т. д. 
служили одной из главных причин того, 
что совхозы и колхозы почти необслужи- 
вались медпомощью. Особенно плохо об
стоит дело с родовспоможением.

Ввиду небольшой численности совхо
зов и колхозов, организовывать в них 
новые больницы и амбулатории нецеле
сообразно: и амбулаторное посещение, и [ 
койко-день обойдутся при неполной на
грузке амбулатории и больниц слишком 
дорого. Следовательно, нужно искать дру 
гие пути.

Выгоднее провести в жизнь следую
щие мероприятия:

Организовать во всех более крупных 
колхозах акушерские пункты для обслу- ; 
живания колхозниц помощью при родах.

Во всех колхозах, где имеется доста- ! 
точное количество детей ясельного воз
раста (не менее 15—20), необходимо от
крыть летние детские ясли.

Ближайшие врачебные участки дол
жны организовать планомерные периоди
ческие выезды медперсонала в колхозы 
для медицинского обслуживания и для 
санитарно-просветительной работы.

В ближайших больницах необходимо 
выделить несколько коек специально 
для обслуживания колхозников стационар
ной помощью. В самых колхозах врачами 
ближайших врачпунктов должны быть ор
ганизованы кружки первой помощи.

Все колхозы следует снабдить аптеч
ками первой помощи под ответственно
стью лиц, прошедших кружки первой по
мощи, или специально инструктированных 
на этот предмет врачами.

При планировании сети новых лечеб
ных учреждений нужно принять во вни

мание все коллективные об'единения 
в отношении их медицинского обслужива
ния.

Все мероприятия по медицинскому об
служиванию холхозов могут дать доста
точно реальные результаты лишь в том 
случае, если все медработники на селе 
осознают важность и необходимость 
всех этих мероприятий. Собственная ини
циатива, приспособление к разнообразным 
местным условиям и желание не на сло
вах, а на деле возможно лучше обслужить 
медицинской помощью коллективные об‘е- 
динения, послужат залогом успеха этого 
дела.

Не приходится сомневаться, что сель
ские медработники приложат все ус лия 
и медицинское обслуживание коллектив
ных об единений округа сумеют поставить 
на должную высоту.

Горе-бюджет.
Скоро год, как Шокуров ский сель

совет (Михайловского района) находится 
на местном бюджете. Бюджет сельсовета 
таков: местный доход—2099 р , дотация- 
5954 р., из фонда «Г»—4398 р.,—всего — 
9451 руб.

Что мы выиграли? В сельсовете 
имеется две школы, один фельдшерский 
пункт, здание сельсовета, изба-читальня. 
Для одной Шокуровской школы требует
ся около 30 кубических сажен дров, а у 
сельсовета ни одной сажени дров не за- я 
готовлено. До самой страды все рабочие 
силы деревни работали на государствен
ных лесозаготовках, так как там им дают 
деньги и продукты, а у сельсовета нет 
ни денег, ни продуктов. Школы и учреж
дения, находящиеся на бюджете РИК‘а, 
отремонтированы, дрова для них заготов
лены,—а мы ждем нового бюджетного года.

Целесообразно ли оставить на мест
ном бюджете такой дефицитный сельсо
вет, как Шокуровский? Или, уж, еслді 
оставить, то надо снабдить его запасным 
фондом для таких случаев.

Галимов.
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В ОКРУЖНОМ ИСПОЛКОМЕ.
ф Подготовительная работа к проведению 

кампании по реализации 3-го займа индустриали- і 
зации в районах проведена весьма недостаточно ! 
Комиссии содействия к началу кампании не были 
полностью переизбраны и укреплены. Подписка ! 
шла самотеком, увязки с вопросом об удержании 
¡на руках облигаций прежних займов не было. | 
В большинстве районов кампания ведеіся по ' 
шаблону, методы соцсоревнования не применяются. 
Основной недостаток в работе по займу среди 
организованного населения—ѣто охват подпиской 
лишь высоко оплачиваемых групп рабочих и слу
жащих. Кампания среди сельского населения еще ' 
не развернута. В целом по округу не налажен 
учет работы и хода подписки по районам, медлен
но идет оформление подписки через контрагентов. 
Стенгазеты, клубы, избы-читальни и др. культур
ные учреждения для популяризации займа в долж
ной мере не использованы. Отметив все эго 
в своем постановлении по докладу окружной ко I 
миссии содействия госзаймам. Президиум Окр
исполкома наметил следующие мероприятия, 
необходимые для более успешного проведения 
кампании в дальнейшем.

Райисполкомы должны наметить конкретные 
меры по проведению широкой агитационной 
разъяснительной работы по займу, в особенности 
среди крестьянского населения. Затем надо срочно 
закончить пересмотр состава комиссий содей
ствия на местах—с расширением их состава за 
счет бедняцко-середняцкого актива. На заседаниях 
райисполкомов и советов надо заслушивать доклады 
о ходе кампаний как в целом по со егам, так и 
отдельно по предприятиям и селениям. Городская 
и районные комиссии содействия должны добиться 
стопроцентного охвата подпиской рабочих, слу
жащих и крестьянских двороз, учитывая, что оцен
кой их работы будет служить не только выполне
ние контрольных цифр задания, но и количе
ственный охват населения районов. Райсполкомы 
должны установить постоянную связь с ж.-д орга
низациями в своем оайоне, оказывая им помощь 
и руководство в ведении кампаний.

ф Постановление президиума Окрисполкома 
(от 21 июля с г.) об устранении недочетов в I 
работе по сельхозналогу большая часть районов 
выполнили в недостаточной степени Работа по 
выявлению укрытых обектов обложения в ряде 
районов до сего времени не развернута. Проверкой 
об'ектов в натуре охвачено незначительное число 
хозяйств. Общественного мнения вокруг этого 
вопр-са не создано. Выявление кулацких хозяйств 
для обложения в индивидуальном порядке и офор
мление материалов для. исчисления налога прохо
дит слабо. Реальных результатов за истекший 
период не достигнуто. Отбору бедняцких хозяйств, 
подлежащих освобождению от налога, достаточного 
внимании не уделено. Списки этих хозяйств в 
большинстве селений составлены без привлечения 
бедняцкого актива деревни. Раз'яснительная ра
бота по досрочной уплате налога развернута слабо, 
досрочное поступление налога коайне незначи
тельно (на 10 августа поступило всего 3135 рубл.). 
Выезжавшие в районы работники выявили много 
ошибок допущенных при определении неземле
дельческих заработков, облагаемого дохода и 
исчисления налога

Для того, чтобы устранить все эти недочеты, 
президиум Окрисполкома предлагает райисполко
мам усилить работу по выявлению укрытых 
об ектов обложения и по обложению в индиви
дуальном порядке кулацких хозяйств. Райиспол
комы должны шире развернуть кампанию по 
досрочной уплате налога, используя печать и 
привлекая к этой работе группы бедноты и серед
няцкий актив деревни. Кужно проверить исчисле
ние облагаемого дохода и окладов налога по 
всем советам, где налог снижен против прошлого 
года. Сельсоветы и райсполкомы должны подго
товить свои аппараты к приему налога и 
к своевременному рассмотрению по существу 
поступаощих жалоб и ходатайств, отнюдь не 
допуская задержек.

ф Несмотря на проведенный Окрфинотделом 
в течен и июля месячник ликвидации недоимки, 
результаты взыскания недоимки недостаточны: 
общая сумма недоимки по округу на 1 августа— 
около 800 тыс рублей. Директива Окрисполкома 
(от 15 мая с.-г.) о налоговой работе в районах 
большинством райисполкомов выполнена недоста
точно. Принудительное взыскание недоимки и 
оформление сложения безнадежной недоимки про
водится слабо. Недостаточно участие оэганов ми
лиции в работе по ликвидации недоимки.

Все это заставило президиум окрисполкома 
предложить Окрфинотделу и райисполкомам при
нять меры к ликвидации всей недоимки к 10 
сентября, списав со счетов безнадежную недоимку. 
В эту работу надо втянуть сельские и поселковые 
советы. В двухнедельный срок должно быть реали
зовано описанное, но еще непроданное имущество 
недоимщиков. Необходимо продолжить практику 
привлечения к суду злостных неплательщиков— 
с освещением результатов суда в местной печати.

ф Средства и персонал, необходимые для 
производства по округу учета нажинов и обмо
лотов, распределены так: Союзхлеб—2оі) р. и 1 ра
ботник, Селькредсоюз 125 руб., База Облсоюза— 
125 руб, Хлебная Инспекция—1 работник и 
Окрзу —2 работника. Кроме этого персонала на 
местах привлекаются к работе и районные стати
стики. Руководить работой и разрабатывать мате
риалы будет Окрстатотдел. Работа начинается 
с 20 августа.

ф Президиум Окрисполкома признал целесо 
образным ввести в округе в 29-30 году следую
щие местные сборы, не предусмотренные положе
нием о местных финансах РСФСР: 1) сбор за 
выдачу вторичных выписей из книг актов 
гражданского состояния (по городу этот сбор 
за год должен дать около 4 тыс. рублей при ставке 
сбора в 1 рубль); 2) налог с аукционных продаж 
(при установлении ставки налога в 5°/о со стоимо
сти проданного имущества, годовой доход от этого 
налога составит до 2.300 руб.) и 3) разовый сбор 
с лиц, постоянно торгующих на рынках и базарах, 
но неимеющих постоянно арендованных помеще
ний. Этот последний сбор должен дать только по 
городу до 60 тыс, рублей. Президиум Окриспол
кома постановил возбудить ходатайство о разре
шении ввести эти сборы в округе в 29-3 і году.
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В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ.
Заслушав сообщение о ходе работ по разме

щению 3-го займа индустриализации по городу и 
ВИЗ'у, президиум горсовета констатировал, что 
раз'яснительная работа по займу ведется обще
ственными организациями недостаточно. Подписка— 
как правило—проходит стихийно. Необходимо соз
вать городские комиссии содействия предприятий и 
учреждений, обсудить вопрос об оживлении работы 
по займу и заслушать доклады отдельных комиссий 
о их работе. Намеченный горкомиссией план про
ведения конкурса на лучший коллектив по ра- : 
спространению займа президиум Горсовета одобрил. I

Президиум Горсовета решил совместно с сек
цией просвещения проработать вопрос о возмож
ности введения в школах I ступени беспрерыв
ной недели.

Перед началом школьных занятий будут про
ведены производственные конференции педаго
гов. На этих конференциях будут обсуждены 
основные задачи текущего года на основе имею
щихся указаний и учета итогов прошлого года. ■ 
Учитывая возможные затруднения с учебниками и 1 
учебными пособиями, президиум поручил горОНО 
в срочном порядке проверить состояние этого дела 
и принять все меры к обеспечению школ учеб
никами и тетрадями. Преподавателями школы І-й 
и 11-ой ступени обеспечены

Горкомхозу предложено ускорить строитель
ство школ в Новом поселке. Крайним сроком 
начало занятий в этих школах назначено 1 октября.

С началом работ в школах города и ВИЗ1 а 
будут проведены выборы комсодов. организованы 
школьные советы, школьные самоуправленческие 
органы. При этом необходимо усилить рабочее ядро 
в комсодах. На родительских собраниях будут об
суждены вопросы, связанные с пропагандой совет
ской школы, с укреплением связи школы с семьей.

Ввиду острой нужды в жилой площади в Сверд
ловске, президиум Горсовета создал комиссию для 
выявления жилищного фонда в пригородных 
населенных пунктах.

Президиум Горсовета предложил Уралуглю и 
Уралзолоту в недельный срок провести самоуплот
нение в занимаемых ими помещениях.

Так как гр. Янченко—арендатор обойно-пакет
ной и бывш. картонной фабрики, бывш. ее владе
лец—не выполняет одних пунктов арендного дого
вора и нарушает другие, президиум Горсовета 
постановил договор и соглашение с Янченко 
расторгнуть, фабрику из'ять. Промотделу предло
жено взыскать с гр. Янченко числящуюся за ним 
задолженность. Горкомхозу поручено совместно с 
промотделом проработать вопрос о дальнейшей 
эксплоатации обойно-пакетной фабрики и строений 
бывш. картонной фабрики.

ф Общую сумму затрат на трамвайные 
работы в 1929-30 году президиум Горсовета 
определил ориентир вочно в 2 милл. рублей. 
В 1929-30 году будут построены двухколейные 
трамвайные линии. 1) Площадь Пятого года—ВИЗ, 
2) Хлебная площадь—Ленинская фабрика, 3) по 
ул. Ленина—от ул. Толмачева по 2-й Восточной. 
Общее протяжение этих линий—14,9 километров 
одиночного пути.

ф Президиумом Горсовета утвержден план 
канализационных работ в 1929-30 году, пред
ставленный Горкомхозом.

ф В виду ветхости и опасности в пожарном 
отношении здания Пролетарского театра, прези
диум горсовета постановил театр закрыть.

ф Для проведения месячника культуры пре
зидиум Горсовета образовал комиссию из предста
вителей-гороно, горздрава, горкомхоза, Урал- 
профсовета, райкомов ВКП(б) и ВЛКСМ, жен
отдела, союза рабпрос, секций ИТС и научных 
работников и УПИ. Комиссия должна разработать 
и представить президиуму план проведения месяч
ника, включив в основу этого плана организацию 
массовых мероприятий по привлечению пролетар
ской общественности к вопросам культурного 
строительства и к практическому участию в ме
сячнике силами и средствами.

ф Кампанию отчетов о работе горсовета 
президиум горсовета намечает на ноябрь-декабрь

Горсовет строит дома.

По улице Ленина и Шейкмана заканчи
вается постройка пятиэтажного дома гор
совета № 4. Дом предназначен, главным 

образом, под квартиры рабочих.
Общий вид постройки 5-го дома горсовета 

на ул. Вайнера (против ул. Всевобуча).



У РАБОЧИХ
ГВ ПРОФСОЙЗАХ

Н. АЛЕКСЕЕВ.

Труд в пятилетке округа.
Развитие всех отраслей хозяйства ок

руга, намеченное по пятилетнему плану, 
потребует обеспечения всех этих отра
слей хозяйства большими трудовыми кад
рами. Эти новые кадры наемной рабочей 
силы, в свою очередь, потребуют улуч
шения материального благосостояния, 
обеспечения жилищами и удовлетворения 
их культурно-бытовых запросов.

Все эти обстоятельства делают чрез
вычайно ответственным вопрос установле
ния темпов роста наемного персонала и 
заработной платы на пятилетие.

В 1927—28 г. в округе было занято 
во всех отраслях хозяйства 125.800 чело
век наемного персонала или 19,5% к об
щему количеству населения. К концу пя
тилетия количество наемного персонала 
возрастет в округе на 58,4°,о и достигнет 
199.100 человек. Таким образом, процент 
пролетаризации населения округа подни
мется до 24,5°/о.

Наиболее бурный рост наемного пер- I 
' сонала будет происходить в широко раз

вивающемся строительстве (с 12.200 чел. 
персонал возрастет до 31.700 чел., что 
составляет 160° 0 увеличения). Значитель
но возрастет количество наемного персо
нала и по линии городского хозяйства 
(140% увеличения), а также по народному 
образованию (на 1ОО°/о) и здравоохране
нию (80% увеличения).

Увеличение наемного персонала в 
промышленности произойдет на 5О°/о и в 
торговле—на 70%.

Количество наемного персонала в го- ; 
сударственных учреждениях, в связи с ра
ционализацией аппарата в сельском хо
зяйстве, ввиду сокращения наемного тру
да в единичных хозяйствах, а также, в об
щественных организациях, значительно 
уменьшится.

Одновременно с увеличением коли
чества наемного персонала, по пятилет
нему плану Урала намечено повышение

номинала заработной платы по всем от
раслям наемного труда на 42%.

Если еще принять в расчет то, что 
за пятилетку произойдет значительное 
снижение цен, то рост реальной заработ
ной платы будет составлять около 60%.

В связи со средоточением в округе 
по отдельным отраслям промышленности 
высококвалифицированной рабочей силы— 
средне-окружные ставки заработной платы 
будут значительно выше средне-уральских.

Так, по промышленности рост номи
нала зарплаты в округе должен быть выше 
областного, так как, во-первых, в округе 
сосредоточена государственная промы
шленность, по которой намечены более 
высокие темпы роста зарплаты, а во-вто 
рых—развитие промышленности округа 
пойдет по пути переключения на более 
квалифицированную металлообработку и 
машиностроение с менее квалифицирован
ной в отношении рабочей силы метал
лургии.

Поэтому рост номинала в промы
шленности принят за пятилетие в разме
ре 45%, против 36,5% областного плана.

В сельском хозяйстве округа также 
принят более высокий темп роста, чем по 
областному плану (44% против 35%).

В строительстве рост ставок зар
платы будет итти, вероятно, в соответ
ствии с областным темпом (на 25% про
тив 1927—28 г.). Рост номинала для тран
спорта установлен в 44°/о; для торговли 
в—19° о и для связи—в 41%.

Для госаппарата рост средней став-
’ ки должен быть несколько ниже среднего 

темпа (30%).
По народному образованию, в соот

ветствии с директивами Наркомпроса, 
рост ставок принят в 90 ,—против 78,9% 
областного плана—в связи с развертыва
нием в округе школ специального и по
вышенного типа, требующих квалифици
рованного персонала.
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По здравоохранению рост номинала 
приблизительно должен соответствовать і 
областному плану и принимается в 82%. ,

По другим отраслям рост среднего 
заработка должен идти в соответствии со 
средним темпом роста для госучреждений. 
Несколько повышенный темп необходимо 
принять лишь для работников обществен
ного питания, отстающих по зарплате.

Таким образом, количество и зара
ботная плата наемного персонала в нашем 
округе увеличится за пятилетие в пол
тора раза; реальная заработная плата і 
поднимется на 70 примерно, процентов, а 
фонд заработной платы вырастет в два 
с четвертью раза.

Между союзом и рабочими 
дымовая завеса.

В Режевском заводе в нынешнем году 
райисполкомом построен кирпичный за
вод. Черные клубы дыма, выпускаемого 
этим заводом при пережоге кирпича, не
проницаемой завесой загородили рабочих 
этого завода от глаз и внимания мест
ных профсоюзных организаций.

Между тем работы для профсоюза 
на заводе непочатый угол. Правда, про
изводственная программа завода неболь
шая—всего 400.000 штук кирпича на че
тыре летних месяца, но не надо забывать, 
что каждая недовыработанная тысяча кир
пичей будет уже являться тормозом в раз
вернутом темпе социалистического сорев
нования.

Эта производственная программа при 
двух обжигательных печах должна быть 
выполнена в июне — сентябре, — но она 
не будет выполнена. Основная причина 
в том, что не сумели сложить вторую 
печь.

Но если исходить из расчета выра
ботки нормы при одной печи (200 тыс. і 
кирпича', — и то норма не будет выпол- | 
йена. Пока что кирпича выработано 46 тыс. 
штук или за половину сезона 23 сл· Если . 
исходить из этого, то программа при 
теперешней постановке дела может 
быть выполнена лишь на 46 проц.

Основное, чего нужно сейчас доби
ваться—это усилить темп работы по вы- ; 
работке кирпича, обеспечив выполнение і 
плана.

Воспитательная работа с рабочими I 
поставлена слабо. У многих рабочих без- і 

различное отношение к производству, а, 
в результате, — большой процент брака 
(целых шесть процентов вместо установ
ленных, как максимум, двух процентов).

Другой вопрос, который должен при
влечь внимание режевской общественно
сти—это вопрос о снижении себестои
мости. Она сейчас равна 34 рубля за 
тысячу штук.

А снизить ее можно — во-первых — 
улучшением производственной работы и 
ее рационализацией, а, во-вторых, —- уде
шевлением расходов топлива для обжига 
кирпича. Сейчас обжигательная печь то
пится дровами; на печь, вмещающую 
25 тыс. кирпича, расходуется дров на 
82 руб. Между тем, в условиях Режев- 
ского района эту печь можно топить 
хвоей: эта же печь тогда будет расходо
вать топлива на 56 руб., т. е. на 31,7°/о 
ниже. Кроме того дровами кирпич обжи
гается в 5 дней, а при топке хвоей он 
будет выжигаться в 2—3 дня.

Рабочие кирпичного завода до сих 
пор не вступили в социалистическое со
ревнование.

Профсоюз должен заглянуть под ды
мовою завесу на завод, провести там 
серьезную работу и добиться того, чтобы 
кирпич, вырабатываемый в Режевском за
воде, вышел своевременно и полностью.

С. С—-ков.

Машина „Краснобуль", которой в течении 
8 час. можно выбелить 250 кв. метров, 
вместо 60, как это бывает при ручной 
побелке. Машина эта сейчас в ходу на 
некоторых постройках. Рабочие строители 
о „Краснобуле“ отзываются очень хорошо.
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Клуб, потерявший классовое 
лицо.

На первый взгляд—рабочий клуб при 
Невьянском цементном заводе работает 
успешно: за год прибыло 75 новых членов, 
развернута массово-художественная работа, 
куплено радио, кино, духовой оркестр 
и т. д.

Недаром местные организации приз
нали работу клуба „вполне удовлетвори
тельной“.

Но, проводя свою текущую работу, 
клуб стоял в стороне в выполнении бое
вых задач, стоящих перед рабочим клас
сом. Погнавшись за спектаклями и кино- 
сеансами, клуб забыл о самом главном: о 
производственно - технической пропа
ганде и политическом просвещении масс.

Такие важнейшие вопросы, как самок
ритика, займы, сбережения, пятилетка, 
проводовольственные затруднения, реше
ния VI конгресса коминтерна, 16 парткон
ференции совершенно не были отражены 
в работе клуба.

На пополнение библиотеки беллетри
стикой затрачено около 500 руб., в то 
время, как в библиотеке совершенно нет 
производственно-технической и текущей 
общественной - политической литературы, 
между тем, 80 проц всех партийцев Невь
янска, не говоря уже о безпартийных,— 
политически малограмотны.

Клуб так-же не оказал никакой помо
щи в разрешении хозяйственных задач, 
стоящих перед заводом.

Так строить свою работу и в буду
щем клубу нельзя. На о решительно из
менить направление в работе, сосредото
чив основное внимание на оказании помо
щи партийным и другим местным органи
зациям в проведении важнейших полити
ческих задач.

Место, где нет работы.
Клубные работники в В.-Нейвинском заводе 

привлекли все организации к восстановлению сада, 
разрушенного в годы гражданской войны. Члены 
союза, жаждущие культвоспитания. помогли уст
роить сад. К летнему сезону сад был готов.

Но. вот, идет вторая половина августа, а ожи
дания масс так и остались ожиданиями.

Поставил клуб за лето одно кино и выступле
ние живгазеты.—на том и успокоился. А рабочие 
продолжают ждать, когда, наконец, будет развер
нута культработа в саду. По вечерам там ежеднев
но соби ается человек до 50 и больше—почва для 
культработы на лицо.

Молодежь предоставлена сама себе. Если она 
организует в саду пение, игры, танцы и игру на 
гармонике, то зав. клубом все это немедленно пре
кращает. И молодежь вынуждена пойти на окраи
ны, в шинки, заняться пьянством и безобразиями, 
вплоть до преступлений, число которых, по словам 
милиционера, увеличилось по сравнению с прош
лым вдвое главным образом по статье „хули
ганство“.

Не пора ли прекратить безобразия в летней 
работе клуба и если уж уходит сезон летней ра
боты, то начать работу в стенах клуба?

Непрерывная производствен
ная неделя на уральских 

предприятиях.
Имея ввиду, что введение непрерывной произ

водственной недели должно дать увеличение вы
работки предприятий и потребует дополнительного 
расхода сырья и полуфабриката. Уралсовет пору
чил Облсовнархозу предусмотреть эти моменты при 
проработке промфинпланов отдельных предприя
тий, обеспечив производство сырьем и потребными 
полуфабрикатами как с уральских заводов, так и 
с предприятий вне Урала. Введение непрерывной 
производственной недели должно сопровождаться 
уплотнением рабочего дня на производстве, про
движением вперед малоквалифицированных сил и 
повышением их специализации, использованием 
рабочих, получивших подготовку через фабзауч 
или ученичество. Введение непрерывной производ
ственной недели должно дать в результате макси
мальное увеличение производительности при мини
мальном увеличении штата лиц, занятых на произ
водстве.

Перевод предприятий на непрерывную недель· 
должен производиться постепенно. С 1 окт. нынеш
него года непрерывная неделя вводится на пред
приятиях по выпуску стройматериалов, с -х. машин 
и орудий, на заводах Уралтекстиля, на Кизелкопяж 
и Челябкопях, Уралугля, на Калатинском, Леви- 
хинском, Белореченском и Американском рудни
ках Уралцветмета
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Воскресник 11—18 августа в Свердловске.

11 и 18 августа в городе были прове
дены первые массовые субботники в 
пользу индустриализации страны. Не
сколько тысяч рабочих и служащих рабо
тали в разных предприятиях города: на 
ВИЗ‘е, на торфянниках, на бетонном за
воде, на Машинострое, в трамвайном пар
ке, в питомниках, на фабрике кухне и т. п.

Производилось рытье канав, очистка 
заводских территорий, сортировка песка 
и камня выгрузка цемента и др.специаль
ные работы.

Общий заработок участников суббот
ника, поступающий в фонд индустриализа
ции составит несколько тысяч рублей.

На наших снимках коллективы Окр- 
исполкома и другие на субботниках—на 
бетонном заводе и Уралмашинострое.

Земляные работы на Уралмашино
строе.

Сортировка бревен на Уралмашинострое. Справа—замзавкультотделом 
Уралпрофсовета т. Михайлов.
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Разборка форм на бетонном 
заводе.

Сотрудницы Скрсуда просеивают 
песок для цемента на Уралма* 

шинострое.
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За лучшую постановку антирелигиозной работы
Развернувшееся по всей стране соци- { 

алистическое соревнование рабочих и кре- | 
стьян не может пройти и мимо союза без
божников.

Союз безбожников, на знамени кото
рого написано «Борьба с религией—борь
ба за социализм», должен не только ве
сти аттирелигиозную пропаганду, но он 
должен и обязан свою повседневную си
стематическую работу связать с практи
кой сопи диетического строительства, дол
жен повести армию безбожников не толь
ко против бога, но и против капитали
стических элементов, имеющихся у нас 
в стране.

Социалистическое соревнование, яв
ляясь мощным методом вовлечения широ
ких масс в социалистическое строитель
ство, должно быть в центре внимания 
наших безбожных организаций. Все ячей
ки СВБ и их члены должны всемерно со- ; 
действовать развертыванию соцсоревнова
ния своей практической работой.

Работа по социалистическому сорев
нованию на производстве должна пойти 
по двум направлениям: каждый член СВБ, 
все ячейки в целом должны активно уча
ствовать в производственном соревнова- ' 
нии. давать пример образц >вой работы у 
станка, должны добиваться определенного 
снижения себестоимости, минимума выхо
да брака, повышения качества продукции ! 
и увеличения ее количества, повышения 
норм выработки. Они должны участвовать 
в рационализации, изобретательстве, под
нятии труддисциплины.

В селе безбожники организуют удар- : 
ные группы по проведению агроминимума 
на полях, организуют колхозы безбожии- і 
ков, создают группы по обслуживанию 
полей крестьян-бедняков в посевную и 
уборочную кампанию, группы по утепле
нию хлевов и т. д.

Вокруг этих конкретных мероприятий ; 
.должна быть развернута антирелигиозная 
работа.

Здесь должно быть развернуто мас
совое раз‘яснение, массовая мобилизация 
общественного мнения рабочих и кресть
ян вокруг достижений, которые получены 
без попов и богов.

Об'ектов соревнования по антирели
гиозной пропаганде имеется большое ко
личество. Ячейке и ее членам следует 
проявить инициативу и самодеятельность, 
чтобы направить как следует антирели
гиозную работу.

Мы перечислим несколько, чтобы дать 
направление ячейкам в их работе по со
ревнованию: 1) добиться поголовного, 
активного и примерного участия безбож
ников в производственном соревновании 
фабрики и села; 2) добиться 7 00°10 выхо
да рабочих к станку в дни религиозных 
праздников; 3) добиться полного отказа 
пр :ема попов в рабочих кварталах, об
щежитиях и рабочих квартирах; 4) выя
вить всех релиіиозников, ведущих на фаб
рике свою пропаганду, разоблачить их 
перед рабочими массами; 5) добиться во 
всех се чьях безбожников озвобождения 
квартир от поедметов культа; 6) увели
чить на такой-то процент число членов 
ячейки из беспартийных рабочих, батра
чества и бедноты, из домашних хозяек, 
из неорганизованного трудящегося насе
ления; 7) добиться оріанизации новых 
ячеек и ірупп юных безбожников в шко
лах, увеличить число активистов в ячей
ке, добиться стопроцентного вовлечения 
состава ячейки в работу; лучшего распре
деления нагрузки между членами, лучшей 
связи с организациями комсомольскими, 
партийными и профессиональными.

В порядке массовой работы соревно
вание может быть проведено: на количе
ство прочитанных за определенный про
межуток времени докладов, бесед, вече
ров, экскурсий, вечеров вопросов и отве
тов, на количество подписчиков на газету 
„Безбожник" и т. д.
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При желании можно наметить очень 
много конкретных моментов для соревно
вания— исходя из местных возможностей 
и условий.

Нужно помимо массовой работы вклю
чить в план соревнования индивидуаль
ную и групповую агитацию, учет резуль
татов массовой и агитационно-пропаган
дистской рабогпы.

Необходимо помнить, что социали
стическое соревнование — не кратковре
менная кампания. Оно должно проводить
ся систематически, должно быть неот‘ем- 
лемой частью работы ячеек.

Но социалистическое соревнование 
нельзя рассматривать, как только личное 
дело ячеек СВБ. Начиная соревнование 
на лучшую постановку антирелигиозной 
работы, надо твердо помнить, что анти
религиозная пропаганда—дело всей совет
ской общественности. В соревнование 
следует вовлечь: культкомиссии, правле
ние клуба, избу-читальню, школу, ячейку 
ВЛКСМ, ячейку общества борьбы с алко
голизмом и другие организации. С каж- I 
дой из них следует договориться, в чем 
конкретно будет заключаться их участие 
в антирелигиозном соревновании, за что 
они будут отвечать.

Вступая в соревнование, та или иная 
ячейка должна выбрать себе такую ячей
ку, которая по своим силам и условиям 
находится приблизительно в равных усло
виях, расположена территориально не на 
далеком расстоянии. Это даст возмож- ’ 
ность в процессе соревнования провести 
ряд посещений и обмен опытом.

Между ячейками должен быть за
ключен договор, определяющий конкретно 
об'екты и их количественные показатели 
к такому-то времени. Нужно добиться 
такого положения, чтобы при заключении 
договора и его подписании присутствова
ли все члены ячейки, чтобы они знали, 
какие обязательства берут на себя дого- : 
варивающиеся ячейки и срок их выполне- ' 
ния. Раз договор заключен—нужно уста
новить контполь над его выполнением. 
Этот контроль может проводить бюро 
ячейки или специально выделенный для 
этого организатор соревнования. Надо, 
чтобы каждая удачная группа, каждая ко
миссия, каждый рядовой член в работе, 
которую ему поручила ячейка, отчиты
вался бы перед ячейкой, заносил бы в 
дневники свою работу и ее результаты.

К невыполняющим взятые на себя 
обязательства следует применять широкие 

меры общественного воздействия. Регу
лярная отчетность, широкие массовые со
брания с докладами о ходе соревнования, 
доски учета соревнования, периодически 
выпускаемые сводки соревнования, осве
щение деятельности групп и товарищей, 
на которых возложены те или иные рабо
ты, черная и красная доски, наконец, пре
мирование и т. д.

Только при массовом, активном про
ведении соревнования ячейки превратятся 
в организацию воинствующего безбожия..

Обещания остались 
на бумаге.

(Завод „Металлист“).

Рабочие Свердловского машинострои
тельного завода „Металлист“, вступая 
в социалистическое соревнование, много 
взяли на себя различных обязательств, 
заключили красные договора.

Когда настало время проверки всех 
этих обязательств, то оказалось, что все 
обещания остались на бумаге.

Производственная программа идет 
с недовыполнением на 10 проц., себестои
мость по литью выше сметной на 10 проц.,, 
по механическим изделиям на 17 проц, и 
по котельным изделиям на 9 процентов.

Простой станков из-за отсутствия ра
бочих чертежей, потеря рабочего времени 
при сдаче работ и получении материалов, 
несвоевременная разгрузка цехов от изде
лий—вот факты, тяжело отзывающиеся на 
социалистическом соревновании.

Социалистическое соревнование на 
„Металлисте“ не сумело захватить рабочих 
творческим под'емом. Руководство и ини
циатива масс были загнаны штабом в уз
кие рамки кабинетных директив и сухих 
приказов. Комсомол и партийная ячейка 
были в стороне от руководства. Инже
нерно-технический персонал слабо руково
дил работой ударников и не всегда ока
зывал им техническую помощь.

Недостаточно был поставлен учет до
стижений и недостатков социалистическо
го соревнования, даже сам штаб не может 
сказать сейчас, что выполнено из заклю
ченных договоров. Рабочие не знают ре
зультатов своей работы. Опыт и дости
жения социалистического соревнования не 

подитожены.
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Сталькановцы сдержали свое слово.
В социалистическое соревнование 

„Сталькан“ вступил в мае. Без особой 
шумихи и трескотни между сменами за
вода были подписаны условия социали
стического конкурса, мерилом для кото
рого явились производственные програм
мы. Прошел месяц.

Производственная программа выполне
на 100,4 проц., вырабатка в смены подня
лась с 710 килограмм до 790,94 кило
грамма.

/іюнь дает некоторое понижение пока
зателей производительности. Производст
венная программа выполнена всего лишь 
на 83,85 проц., благодаря участившимся 
поломкам машин и станков.

Зато первая половина июля дала вы
полнение производственной программы на 
132,8 проц. Социалистическое соревнова
ние одержало одну из своих очередных 
побед Рабочие „Сталькана“ на деле выпол
нили условия социалистического конкурса.

Но достигнутые результаты все же не 
могут скрыть от нас недостаков и оши
бок, которые встречались во время про
ведения конкурса.

Первым и основным из них является 
■слабость работы штаба по руководству 
соцсоревнованием.

Рабочие часто не знали результатов 
всей работы—штаб не умел во-время под- 
итожить и показать ход социалистиче
ского соревнования.

Недостаточно работа велась штабом й 
фабкомом с прогулами и текучестью ра
бочей силы, которая в июле достигла 
17,8 проц.

Все эти недочеты необходимо в бли- 
жайшие-же месяцы изжить.

Будем равняться
по Свердловским

железнодорожникам.
Железнодорожники Свердловского уча

стка Пермской железной дороги не на 
словах, а на деле проявили себя в социа
листическом соревновании.

Во всех службах созданы ударные бри
гады, число их с каждым днем увеличи
вается. Благодаря ударникам работа идет 
интенсивно. Третий участок тяги по го
дичному ремонту с'экономил против зада
ния в июне на 21 процент.

Суточный пробег товарного паровоза 
фактически составляет 130 километров, 
вместо заданных 125.

На 8-м участке пути каждый рабочий 
сменяет вместо 12 шпал более 17.

Рабочие службы связи во 2 квартале 
сэкономили 8.423 руб.

Остальные фабрики, заводы и предприя
тия округа равняйтесь по свердловским 
железнодорожникам.

Организуйте социалистическое соревнование 
за грамоту, за культуру!

Народный Комиссариат Просвещения, Всероссийский Центральный Совет 
Профессиональных Союзов, Центральный Совет Общества „Долой неграмот
ное гь“ и Центральный Комитет Всесоюзного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи обратились ко всем организациям, рабочим и крестьянам 
с призывом на борьбу за культуру и грамотность.

„Без ликвидации неграмотности,—говорится в обращении,—нельзя привлечь 
широчайшие массы к активному управлению государством и социалистическо
му стро-.тельству. Мы взяли на себя огромную задачу обучить в предстоящем 
учебном году пять миллионов неграмотных и малограмотных.

Организуйте социалистическое соревнование за грамоту, за социалисти
ческую культуру!

В деревне не научились читать и писать, потому что не хватило буква
рей, учебников, бумаги. Организуйте сбор букварей, учебников, карандашей, 
организуйте массовый сбор бумаги, бумажного лома“.

Обращение заканчивается призывом—„единым фронтом под руководством 
большевистской и ленинской партии—в бой за грамоту и социалистическую 
культуру!“



"Красная армия.
Призыв 1907 г. и

Каждый год Красная армия обновляет 
свои ряды.

Призыв в Красную армию 1907 г.—это 
не просто количественное перемещение 
людей от станка, сохи к винтовке, он 
имеет огромное политическое значение для 
нашей страны и, прежде всего, для Крас
ной армии.

В связи с развернутым социалистиче
ским наступлением, обострившаяся клас
совая борьба, несомненно, во всех своих 
очертаниях проявится и во время при
зыва.

Смычка внутреннего врага — кулака, 
нэпмана, попа, сектанта с внешними капи
талистами всех стран здесь будет на 
лицо Капиталисты, во главе с социал- 
демократией всего мира, готовятся к ми
ровой грабительской войне и, прежде все
го, к удушению Советского Союза. Вот в 
этих-то условиях призыв приобретает 
исключительно важное значение, от успеш
ности его будет зависеть боеспособность 
Красной армии.

Комсомол, из рядов которого выходят 
десятки тысяч призывников, должен стать 
наиболее активным участником одной из 
главной организующей силы при проведе
нии призыва

Каждая ячейка, каждый комсомолец со 
всей серьезностью, со всей вниматель
ностью организованно обязаны немедленно 
принять участие в проведении призыва.

Прежде всего надо провести широкую 
раз'яснительную кампанию, которая долж
на быть увязана с прошедшим междуна
родным Красным днем 1 августа и насту
пающим международным юношеским днем.

Стержнем этой агитации явится, во- 
первых, {раз'яснение генеральной линии 
партии: быстрый темп индустриализации 
страны, социалистическое переустройство 
деревни, коллективизация широких масс 
крестьянства и связанные с этим неизбеж
ные трудности социалистического строи
тельства.

Призыв, несомненно, вызовет огром
ный интерес у призываемой молодежи и 
населения к знанию законов о военной 
службе и особенно о льготах призывникам 
и семьям красноармейцев.

задачи комсомола
Комсомольские организации должны 

использовать эти настроения, широко раз‘- 
яснить каждому призывнику, каждой семье 
красноармейца порядок призыва, для чего 
призывают молодежь в Красную армию, 
что она должна знать и какие льготы 
предоставляет советская власть призыв
нику. В нынешний призыв кулачество, 
нэпман с гораздо большей активностью, 
чем в прошлом, попытаются проникнуть 
в красную казарму в целях получения себе 
и своей семье льгот и в целях контр-ре- 
волюционной агитации в рядах Красной 
армии. На обязанности комсомола лежит 
помощь органам советской власти, воен- 
веду, выявить и разоблачить врага в ря
дах призывников, не допустить враждеб
ных и разложившихся элементов, недостой
ных службы в Красной армии.

Вот задачи комсомола в призывную 
кампанию, которые должны быть выпол
нены совместно с партийными и др. обще
ственными организациями деревни и го
рода.

Как распределяются при
зывники по родам войск.

(К призыву 1907 г.)

На призывах прошлых лет, также и в 
этом году наблюдается большая тяга при
зывников в артиллерию, кавалерию, мор
ской и воздушный флоты. В пехоту при
зывники из'являют меньшее желание.

Какими же правилами руководствуются 
комиссии при распределении призывников 
по родам войск. #

Главным образом принимаются во вни
мание физические данные призывников. 
Каждый род войска требует особые физи
ческие качества. В морской флот, согласно 
специальных инструкций, принимаются 
лица „крепкого телосложения, с хорошим 
зрением и слухом, с нормальным свето- 
ощущением, рост не менее 160 сантимет
ров, окружность груди не менее 150 сан
тиметров“.



32 АКТИВИСТ -

В кавалерию принимаются лица „муску- | 
листые, не коротконогие, рост от 160-174 і 
сантиметра, вес не выше 73 килограмм“. |

В химические войска принимаются лица, 
с хорошо развитой грудной клеткой и здо- ■ 
ровыми органами дыхания, без всяких не- ; 
достатков в верхних дыхательных путях, [ 
со здоровым сердцем, с хорошим обоня 
нием и т. д.

Таким образом, комиссии приходится ‘ 
подбирать товарищей, удовлетворяющих 
указанным требованиям.

Не маловажную роль здесь будет играть 
и профессия: профессиональные навыки, 
знания призывника можно соответствую
щим образом использовать на военной 
службе.

В конференциях призывников нужно по
ставить осведомительную работу о различ
ных родах войск и о их боевых задачах.

На призывных пунктах обязательно нужно 
устроить специальные консультации, кото
рые дали бы призывнику возможность 
ознакомиться с условиями поступления в 
тот или иной род войск.

А. ПАЛЛАДИИ.
ПЕРВОЕ ИСПЫТАНИЕ.

{Из жизни молодых бойцов Н-скою полка переменников 1906 іода).
Пронзительно ревет сигнальный ро

жок, поднимая бойцов, крепко спящих по
сле тяжелого дневного труда и учебы.

— Тревога! Тревога!
Взбудоражился весь лагерь.
Загромыхали повозки — патронные, 

продовольственные, вещевые и санитарные.
Вот он—весь полк, стройными ряда

ми выстроившийся на плацу. Вот они — 
новички переменники 1906 года. Впервые 
испытывающие тревогу, увешанные сна
ряжением, в недоумении спрашивают они 
друг друга и у командиров.

— В чем дело?
Их вопросы тонут в темноте и зами

рают, не находя ответов.
А дальше—томительные минуты ожи

дания и общего молчания возбуждают 
всевозможные подозрения, рождают тре
вожные предчувствия. Ведь только днем 
читали в газете ноту нашего правитель
ства о разрыве с Китаем. Перед сном лишь 
рассуждали о возможной войне с Китаем.

И вдруг голос командования:
— Полк уходит из лагеря совсем. 

Остается только внутренний наряд и ох
рана. Собрать свои вещи и сдать наряду. 
Утром собственные вещи будут привезе
ны на зимние квартиры.

— Чего может быть проще? Ясно— 
война... Ясно,—уезжаем на фронт,— шушу
каются переменники...

Снова беготня. Быстро подбирают, 
укладывают, увязывают и сдают суточ
ному наряду свои вещи.

Прошли минуты—и снова выстроен
ный полк двинулся, растянувшись длин
ной змеей-колонной.

Вот и привал.
Снова распросы, сомнения и подозре

ния новобранцев.
В отличие от них,—бодро, с шутка

ми, с воодушевлением идет кадровый со
став. От них то и дело слышны возгласы:

— Даешь Шанхай!
— /Хаешь Чан Кай-Ши!
— Эх, — думаешь, — народ!.. До чего 

привычный, отзывчивый и бодрый! При
ятно идти с такими бок-о бок, чувствуя 
всегда близость бодрых, энергичных, бес
страшных и преданных товарищей.

Вот станция. Всматриваются все в 
темноту:

— Где состав?
— Где вагоны — спрашивают друг у 

друга, — и не находят ответа, видя пустею
щее полотно.

А полк идет и идет, проходит косые 
улицы поселка, рассеивая окончательно 
все подозрения и разочаровывая зардев
шие пылом сердца.

Брезжит рассвет. Навстречу ему не
сутся звуки походного марша оркестра. 
Высовываются в окна приплюснутых хат 
женские головы

Зорко всматриваясь в однообразные 
фигуры бойцов, замирают, провожая мате
ринскими глазами своих близких, родных 
и братьев.

— Это—только тревога испытание 
молодого красного бойца. Она по азала 
решительность, бодрость духа бойца и 
его готовность в любую минуту встать 
на защиту страны Советов —любимой, 
дорогой страны строющегося социа
лизма.
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Как организовать помощь колхозов крестьянству.
Вряд ли надо доказывать, что помощь 

со стороны колхозов окружающему тру
дящемуся крестьянству имеет крупнейшее 
значение, — помощь, которая давала бы 
возможность крестьянам переходить от 
обособленного распыленного мелкого хо
зяйства к товарищескому, к крупно-обоб
ществленному хозяйству.

Наши коллективные хозяйства эту 
помощь окружающему крестьянству еще 
не организовали. Конечно, здесь не мо
жет быть никаких оправданий.

Тов. Ленин, выступая на 1-м с'еэде 
земельных коммун и сельско-хозяйствен
ных артелей (в декабре 1919 года) го
ворил:

„При самых, худших условиях до
биться тою, чтобы крестьянин видел 
в каждой коммуне, артели, товарище
стве союз, отличающийся не тем, что 
он получает казенное пособие, а тем, 
что в нем собраны лучшие представи
тели рабочею класса, не только про
поведующие социализм для друіих, но 
и умеющие осуществлять ею сами, 
умеющие показать, что они даже при 
худших условиях умеют коммунисти
чески хозяйничать и помогать, чем мо
гут, окрестному крестьянскому насе
лению. По этому пункту не может 
быть никаких отговорок (подчеркнуто 
нами. Я. Т.), тут нельзя ссылаться 
на бестоварье, на отсутствие семян 
или падеж скота“.

— «Помощь нельзя считать помощью, 
если она происходит только от избытка,— 
говорит т. Ленин,—помощь, которая бы 
действительно способствовала переходу 
от индивидуального к коллективному хо
зяйству».

Этого важнейшего положения Ленина 
наши коллективные хозяйства не должны 
забывать. А у нас—вопреки положению 
Ленина—имеются такие колхозы, которые 
живут под лозунгом: „сам бери, но дру
гим не давай", не считая себя обязанны
ми помогать окружающему крестьянству.

Теперь, когда мы говорим о форсиро
ванном наступлении на капиталистические 
элементы города и деревни, когда мы 
должны использовать все возможности 
для перевода индивидуальных бедняцких 
и середняцких хозяйств на рельсы кол
лективизации и крупного социалистиче
ского земледелия,—теперь, как никогда, 
требуется систематическая и самая разно
образнейшая помощь колхозов окружаю
щему крестьянству.

Отрицательный взгляд в этом важ
нейшем вопросе должен расцениваться 
как наличие правого уклона на практике 
в колхозном строительстве,—и заострение 
борьбы с подобными взглядами является 
главнейшей задачей.

Тут, несомненно, следует произвести 
крутой поворот в сторону осуществления 
помощи колхозов окружающему крестьян
ству на основе всемерного улучшения 
внутреннего содержания работы колхозов. 
А это значит, выражаясь словами Лени
на,—„надо так поставить коммуну, чтобы 
она стала образцовой и чтобы соседние 
крестьяне сами потянулись к ней, спо
собной на деле укрепить среди кресть
ян убеждение, что коллективное земле
делие, как переход к социализму, есть 
вещь полезная, а не блажь, не простой 
бред“.

Лозунг — образцовая коммуна, кол
хоз,—должен проникнуть во все поры кол
хозного строительства.

Не случайно мы напираем на оказа
ние помощи колхозами окружающему кре
стьянству. На этом деле колхозы полу
чат генеральную проверку в отношении 
социальной и технической реконструкции 
сельского хозяйства. Они при этом не 
только сами выдвинутся в передовую ше
ренгу, но и потянут за собой—в отноше
нии преобразования—мелкое и мельчай
шее крестьянство, передавая ему свой 
опыт агри-культурных достижений и все
мерно борясь с вековой отсталостью в 
деревне.



34 ==яяяі^^ АКТИВИСТ .■ЖГмишЫц»^^

Проверка на деле требует именно 
того, чтобы наши коллективные хозяйства 
стали образцовыми.

Мы имеем целый ряд «деляческих» 
колхозов. Существо „делячества“ выра
жается в отдельных колхозах в том, что 
колхозы ничем не отличаются, в смысле 
введения агрикультурных мероприятий, от 
индивидуальных хозяйств. Они применяют 
такую же отсталую технику обработки 
земли, так же выращивают среди своих 
членов мелко-собственнические тенденции, 
так же неряшливо ведут свое хозяйство, 
не применяя методов коммунистического 
хозяйничания.

Борьба с „делячеством“ в колхозах 
должна быть развернута в массовом 
масштабе.

Какие мы могли бы установить формы 
помощи колхозов окружающему крестьян
ству? Что надо было бы сейчас же сде
лать и как провести эту помощь, чтобы 
она была действительно социалистиче
ской?

Тов. Ленин подчеркивал громадное 
значение субботников в деле оказания 
помощи колхозов окружающему крестьян
ству. Самая мысль о субботниках т. Ле
ниным понималась не просто в отработ
ках бесплатно, а гораздо глубже и шире.

Колхозы могут и должны выработать 
самые разнообразные виды помощи: по
мощь по линии снабжения крестьянства 
сортовыми семенами, сельхозмашинами и 
орудиями; помощь в разведении породи
стого скота и т. д.

Нужно иметь ввиду, что эта помощь— 
средствами и силами—должна проходить 
концентрированным способом, чтобы сред
ства и силы не распылять.

Почему бы, скажем, в течение года 
или двух лет систематически осуществляя 
помощь такому-то земельному обществу 
или селению в самых разнообразных ви
дах, нельзя было добиться того, чтобы 
перевести это земельное общество или 
селение на коллективные формы труда. 
Сделать это должно каждое коллективное 
хозяйство.

Большое значение во всей этой рабо
те имеет проведение таких мероприятий, 
как шефство колхозов над близлежащи
ми земельными обществами или отдель
ными селениями, или организация колхо
зами сельхозвыставок с целью популя
ризации культурных и агрономических 
достижений.

На первый взгляд шефство и выстав
ки могут показаться незначительными, ма
ло ощутимыми средствами помощи. Беря 
шефство или проводя сельхозвыставку, 
тот или иной колхоз чувствует гораздо 
большую ответственность перед крестьян
ством.

Шефство потребует заботы о под
шефном крестьянстве, постоявной связи 
с ним, а также повышения организующей 
роли колхозов в отношении крестьянства. 
То же самое даст и сельхозвыставка.

Эти два мероприятия имеют крупней
шее значение и являются важнейшими 
звеньями в постановке массовой работы 
в колхозах.

Особую роль в массовой работе кол
хозов под углом оказания помощи кресть
янству должны сыграть такие мероприя
тия, как борьба с агро-неграмотностью 
или подготовка агрономического актива 
в деревне.

Тут самое главное состоит вот в чем: 
Не должно быть ни одного члена кол
хоза, не обладающего элементарными 
знаниями по агрономии! С этой целью 
является своевременной организация 
ячеек добровольных обществ по ликви
дации агро-неграмотности и подготовка 
в этих обществах кадров агрономиче
ского актива.

Мы коснулись далеко не всех сторон 
вопроса—как нам организовать помощь 
колхозов окружающему крестьянству. Мы 
указали лишь основные пути, над кото
рыми надо усиленно поработать в настоя
щее время.

БОР. ШЛЯПНИКОВ.

Сокращение кредитов низо
вой сети потребкооперации.

Свердловская база Уралоблсоюза с 
августа—в соответствии с директивами 
Наркомторга и Центросоюза—принимает 
меры к сокращению кредитования низо
вой сети кооперативов округа, чтобы со
кратить размер государственных средств, 
вложенных в торговлю.

Проводимые базой мероприятия по 
сокращению кредитования кооперативов 
были предварительно обсуждены на ок
ружном совещании всех кооперативов 
(28 июля с. г.). Совещание полностью 
одобрило мероприятия по сокращению 
кредитов, намеченные базой. С августа
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полностью снимаются с кредитования и 
переводятся на работу за наличный 
расчет 11 кооперативов, в том числе 
3 ЦРК и 8 сельпо.

Общая сумма кредитования осталь
ных ЦРК и сельпо сокращена с 1.632.000 р. 
до 1.055.000 рублей—на 577.000 рублей.

Провести в жизнь намечаемое сокра
щение кредитов можно совсем без ущер
ба для нормального хода снабжения пот
ребителей. Кооперативам надо для этого 
принять меры к рационализации своей ра
боты и привлечению средств от населе
ния.

За настоящий год (особенно в пер
вом полугодии) ряд кооперативов имел 
довольно большое затоваривание. Ско
рость обращения товаров в сельских ко
оперативах—вместо нормальных 30 дней— 
достигала 48—50 дней.

Имелись случаи продолжительного 
хранения в кассах кооперативов без дви- 
жения крупных сумм. Не выверялись свое
временно расчеты с дебиторами, и круп
ные суммы подолгу блуждали за постав
щиками и покупателями. Хранилось не
нужное кооперативу имущество, и мер к 
его реализации не принималось.

Сокращение кредитов заставит систе
му потребкооперации округа подтянуться 
и поставить четко всю свою торговую, 
финансовую и хозяйственную работу.

Надо ускорить обращаемость това
ров, решительно прекратить всякое кре
дитование, кроме обеспеченного аван
сами госхозорганов, реализовать неходо
вые товары и ненужное имущество; надо 
усилить паевую кампанию и организо
вать постоянный сбор вкладов и авансов.

При проведении сокращения креди
тов, база Уралоблсоюза учитывала зна
чение отдельных районов и финансовое 
положение кооперативов. Рабочим коопе
ративам, которые обслуживают важные 
промышленные районы, кредиты снижены 
меньше, чем остальным, и, кроме того, 
дана известная льгота путем увеличения 
срока кредита.

Дело в том, что—одновременно с пе
ресмотром суммы открываемых коопера
тивам кредитов—база пересмотрела по
рядок расчета за товары и вместо разных 
условий расчета по разным товарам ввела 
одинаковые условия по всем товарам, 
но разные для разных кооперативов.

До сего времени имелось крайне не
нормальное явление: ряд кооперативов не 
мог полностью использовать разрешенный 

им размер кредита—ввиду того, что за
купал товары первой необходимости—то
вары рабочего снабжения—и согласно ус
ловий расчета по отдельным товарам пла
тил наличными больше, чем следовало. 
Так, в течении июля не были использо
ваны разрешенные кредиты—при наличии 
денежной задолженности—по Перво-Ураль
скому ЦРК, Каслинскому ЦРК, Полев- 
скому ЦРК и Северскому ЦРК.

При новых условиях расчетов обслу
живание кредитом отдельных кооперати
вов будет более правильным.

В. ГОЛОВАНОВ.

Будем работать на две смены.
(В порядке обсуждения).

Вполне своевременно т. Ларин выдвинул пред
ложение о переходе в работе учреждений па две 
смены (см. „Правду“ № 167 от 24 июля 1929 г.). 
Это предложение—чрезвычайно ценное, проработ
кой и проведением его в жизнь должны заняться 
не только органы—рационализаторы, но и все наши 
общественные организации.

Вопрос, поднятый тов. Лариным, должен быть 
поставлен на обсуждение свердловской обществен
ности на страницах нашего журнала.

В чем суть предложения тов. Ларина? Ни для 
кого не секрет, что в ряде наших центральных 
городов (в частности—и в Свердловске) ощущается 
сильное обострение жилищного кризиса, что осо
бенно сильно отражается на студенчестве. Сотни 
и тысячи студентов ютятся в тесных, подчас не
пригодных к жилью помещениях. У них нет усло
вий не только спокойно работать—учиться, но нет 
даже таких условий, при которых бы студенты 
могли жить по человечески.

Бурный рост народного хозяйства в городе, 
который неизбежно будет сопровождаться приростом 
населения, осенний наплыв тысяч новых студен
тов,—все это, безусловно, далеко обгонит темп жи
лищного строительства, и в течении ряда ближай
ших лет (а тем более в течении 29 года) мы не 
сумеем разрядить жилищного кризиса в городе.

Встает вопрос, как без затраты больших 
средств выйти из такого положения, которое 
грозит гибельно отразиться на подготовке буду
щих красных спецов.

Выход из этого положения мы находим 
в предложениях тов. Ларина. В своей статье он 
пишет: „Все такие рационализаторские мероприя
тия. как закрытие какого-нибудь кино или вывод 
какого-нибудь хозоргана из города, несмотря на 
полезность в отдельных случаях, все же, в общем, 
не дают достаточно крупных, достаточно реальных 
результатов,—потому что незыблемой остается 
основная буржуазная традиция: площадь каждого 
учреждения занята его сотрудниками только 6 ча
сов, а остальные 18 часов помещение пустует. 
Необходимо и возможно вести работу по очереди, 
в одном помещении—в две смены“.

Конечно, такая реформа для многих покажется 
неосуществимой, „очередной выдумкой“, но по
лезность и целесообразность такого мероприятия 
несомненна.
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Тов. Ларин предлагает ввести недельную 

очередность, т. е. одно учреждение неделю рабо
тает с 8 часов утра до 242 ч., а второе работает 
в этом же помещении, за теми же столами с 4 час. 
вечера до 10 час. В полуторачасовой промежуток 
помещение проветривается и прибирается. На 
следующую неделю учреждения меняются сменами. 
Такое чередование выгодно и для служащих: все 
служащие будут иметь равное количество дней 
в году со свободными вечерами и свободной до
обеденной частью дня.

Л Свердловске некоторые организации уже 
перешли на вечерние работы,—-и их опыт себя 
оправдал. Попытки некоторых работников доказать, 
что вечером нам не для кого будет работать,—от
падают, тем более, что промышленность переходит 
на беспрерывную неделю, когда ежедневно Ча часть 
рабочих будет иметь выходной день.

Тов. Ларин вполне доказал, что проведение 
в жизнь такой реформы не связано с затратой 
средств и сил. Ведь нужно только перетащить 
шкафы и небольшую часть мебели!

Второй довод против проведения в жизнь 
этого мероприятия, который выдвигают его про
тивники, это „сверхурочная работа и вечерние 
заседания, собрания и т. д.“ Но и из этого есть 
легкий выход—нужно оставить 1—2 резервные 
комнаты и строго согласовать расписание вечер
них собраний, этих двух или нескольких учрежде
ний. Проведение в жизнь проекта Ларина—не 
только целесообразно, но и выполнимо.

Взять хотя бы Окрисполком, Горсовет, ОкрФО. 
Уралцветмет, Уралуголь, Стромтрест и ТПО. 
Эти семь учреждений занимают семь отдельных 
домов с размером полезной площади тысяч 
кв. метров. Если мы эти семь учреждений переве
дем на две смены и разместим в таких зданиях, 
как Облисполком, Облсовнархоз, Уралмет и Урал- 
облсоюз,—где полезная площадь равна приблизи
тельно 1—2 тыс. квадратных метров, то мы—кроме 
того, что сможем дать под новые общежития сту
дентов освобождающиеся тыс. кв. метров,—мы 
еще получим около 43 тысяч рублей экономии 
в год—от сокращения административно-хозяйствен
ных расходов. Отпадает необходимость ремонта 
двух зданий, сокращается расход по содержанию 
зданий—отопление, охрана, телефоны, и расход 
по содержанию одного здания делится между 
двумя учреждениями.

Почему бы Уралпрофсовету не перейти на 
двухсменную работу и неперевесги в свое здание 
областкомы союзов Рабпрос, СТС, Горняков и т д., — 
чтобы освободить несколько зданий?

Пермская железная дорога может перевести 
работу нескольких отделов правления на 2-ю смену, 
на вторую же смену может перейти Дорпрофсож— 
и освободится целый этаж, который можно 
использовать под школу.

Приведенные примеры должны каждого убе
дить в целесообразности предложений тов. Ларина. 
От них мы получим сотни тысяч экономии и 
создадим условия, в которых наши студенты смо
гут продуктивно учиться.

РКП, Горсовет и еще кое-кто должны не
медленно приступить к проработке этого проекта. 
Для опыта, до осени нужно перевести на двух
сменную работу несколько учреждений и органи
зовать соревнование по проведению в жизнь 
предложений тов. Ларина.

К проведению в жизнь перечисленных меро
приятий все учреждения и организации должны 
приступить немедленно и безбоязненно.

ШУМИЛОВ.
Год работы Свердловского 

отдела союза слепых.
Свердловский окротдел Всесоюзного 

общества слепых (ВОС) 21-го июня с. г. 
закончил первый год своего существова
ния.

Малочисленность слепецкого актива, 
недостаточный опыт в работе среди сле
пых, недоверие к отделу со стороны 
общественных организаций, недостаток 
средств—это все:, с чего начал работать 
отдел. Несмотря на это, работа с места 
все же сдвинута.

В учебно-производственной матрацной 
мастерской отдела работают 19 слепых, 
из которых 10 чел. после шестимесячного 
обучения работают в качестве подма
стерьев со средним заработком 30 руб. 
в месяц. Остальные девять работают в 
качестве учеников, и средний заработок 
их—18 руб. в месяц.

На пункте по ликвидации безграмот
ности обучено грамоте 10 чел. слепых.

Членами общества состоят всего 68 че
ловек, из них слепых 64 чел. и зрячих 4.

По Свердловскому округу организо
вана ячейка ВОС в с. мрамиль, Ара- 
мильского района, об'единяющая 45 чело
век слепых, и заканчивается подготови
тельная работа по организации ячеек ВОС 
в Невьянском и Перво-уралском районах.

Слабым местом является культурно- 
воспитательная работа среди слепых. 
В силу отсутствия общежития для слепых, 
в г. Свердловске, отдел не имеет ника
кой возможности вести какую-либо груп
повую работу среди своих членов.Отсут
ствие общежития и квартирный кризис в 
Свердловске вообще, а также недостаточ
ное помещение для матрацной мастерской 
не позволяют отделу устраивать желаю
щих слепых на работу.

Общественные организации в рабо
те отдела никакого участия не прини
мают. По докладу правления отдела, пре
зидиум Свердловского окрисполкома пред
ложил Свердловскому Горсовету предо
ставить отделу соответствующее помеще
ние как для общежития, так и для мастер
ской. Свердловскому ОкрОНО предложе
но принять активное участие в работе 
отдела слепых, предусматривая необходи
мые для этого средства по своей смете. 
Такое же предложение сделано райиспол
комам.



МАСС

ВОВЛЕЧЕМ МАССЫ В ЧИСТКУ СОВАППАРАТА.
„Чистка госаппарата направлена в ос

новном к тому же, к чему направлены 
сейчас все организационные мероприятия 
партии, в том числе и чистка партии,— 
они направлены к тому, чтобы обеспечить 
мобилизационную готовность госаппарата, 
широких масс и самой партии выполнить 
и превзойти взятый в пятилетием плане 
темп социалистического строительства и 
развернуть широкое социалистическое 
наступление на всех классовых врагов 
в городе и деревне. Если мы не добьемся 
крутого перелома, не ограничиваясь слу
чайным или мимолетным успехом в чистке 
какого-либо учреждения; если не добьемся 
подлинного приспособления вбей системы 
наших госучреждений к взятому темпу 
работы, если наконец, не добьемся дей
ствительного улучшения всего качества 
их работы при активном участии рабочих 
масс, то безусловно с этой стороны будет 
нанесен колоссальный ущерб успешному 
развертыванию всего социалистического 
строительства в нашей стране“.

Так пишет „Правда“ в № 182 о чист
ка соваппарата.

Проверка аппаратов областной и 
окружной страхкасс, Свердловского ОКР 
ФО и Церабкопа наглядно показала, что 
эта основная установка еще не получила 
должного отражения.

Чистка вскрыла ряд существенных 
недочетов, в действиях администрации 
проверенных госучреждений был ряд упу
щений и в работе самих проверочных 
комиссий. Комиссии, администрация и 
общественные организации при проверке 
много обращали внимания на прошлое 
проверяемых работников, но слишком 
мало занимались выявлением пригодности 
тою или иною сотрудника для социали
стическою строительства, мало обра
щали внимания на то, как проверяемые 
работники выполняют директивы партии 
и советской власти·. Со стороны админи
страции учреждений, особенно ЦРК, не 

обращалось должного внимания на борьбу 
с нарушителями трудовой дисциплины и 
на борьбу с бюрократизмом в своих аппа
ратах. Во время чистки не ставился ре
шительно вопрос об изменении и об 
улучшении всей системы работы учреж
дений.

К участию в чистке слабо были при
влечены рабочие массы, сотрудники учреж
дений. Были случаи, когда рабочие даже 
не являлись на заседания комиссий по 
чистке.

Профсоюзные организации мало при
нимали и принимают мер к замене вы
чищенных выдвиженцами. Партийные 
ячейки не являлись главными застрель
щиками в чистке и недостаточно помогали 
в работе РКИ.

Все это говорит о том, что прове
ряемые учреждения недостаточно подго
товились к чистке и не создали вокруг 
этою важнейшею дела широкою обще
ственною мнения.

При чистке остальных советских учреж
дений все эти недочеты должны быть 
строго учтены и решительно изжиты. Не
обходимо немедленно же развернуть са
мую широкую и ударную подготовку. Надо 
шире ознакомить рабочие массы с зада
чами и порядком проведения чистки. Во
просы о чистке должны быть подробно 
проработаны на всех общих, партийных, 
профсоюзных, комсомольских, делегатских 
собраниях.

Надо обеспечить чистку не только 
отдельных бюрократов или классовых 
врагов, но проверить систему и методы 
работы всего госаппарата, проведение 
четкой классовой линии каждого его звена 
для того, чтобы, почистив наш государ
ственный -аппарат, обеспечить его подлин
ное приспособление к тем огромнейшим 
задачам социалистического строительства, 
которое сейчас ведет Советский Союз 
под руководством ВКП.
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В процессе самой чистки необходимо 

добиться самого активного участия в ней 
рабочих и всех сотрудников.

Каждый сотрудник проверяемого 
учреждения не должен ограничиваться по
сещением собраний по чистке и голосо
ванием за резолюции, требующие чистки, 
—-он должен глубоко присматриваться 
к своей работе и работе своего соседа 
с точки зрения соответствия этой работы 
интересам пролетарского государства. Нет 
ли в окружающем его аппарате следов 
излишества, ненужного? Правильно ли 
аппарат или отдельные его звенья про
водят классовую линию диктатуры про
летариата? Изжиты ли в работе бюро
кратизм и грубость, невнимательное отно
шение к нуждам трудящихся? Всеми сво
ими сомнениями и наблюдениями он дол
жен поделиться с товарищами, руководя
щими чисткой аппарата.

Необходимо организовать обследова
ния проверяемых учреждений группами 
„легкой кавалерии“, специально создан

ными группами из профсоюзного актива, 
рабкорами.

При чистке особенно широко нужно 
использовать секции РКИ и печать. Вы
пускаемая Свердловским Церабкопом 
стенная газета „Чистилка“ оказала боль
шую помощь в проверке аппарата ЦРК. 
Она решительно разоблачала всех бюро
кратов, волокитчиков, примазавшихся 
к советскому аппарату чуждых людей. 
Такие газеты необходимо издавать при 
всех остальных учреждениях, где будет 
проводиться чистка.

Профсоюзные организации должны 
сейчас же принять меры к выдвижению 
рабочих с производства в советский аппа
рат взамен вычищенных. Руководители 
учреждений должны создать все необхо
димые условия для нормальной работы 
выдвиженцев.

Обязанность местных партийных ор
ган: заций —упорядочить свое руководство 
как подготовкой, так и самой чисткой со
ветского аппарата.

Контрактация на языке.
Арамильское с.-х. кредитное т-во го

ворит о контрактации и на совещаниях, 
и на пленумах Рик'а, и в РК ВКП(б), а 
дела ни на грош.
w---------------------------------

Все разговоры упираются в одно ме
сто: что—дескать—условия контрактации 
на 29/30 год вырабатываются Окрзу и 
Облзу. Нужно — дескать — кому следует 
расшевелить спящие Окрзу и Облзу.

Чехарда продавцов.
Щелку иска я многолавка о-ва потре

бителей никак не может наладиться на 
правильную линию. Отделение № 3 о-ва 
потребителей в селе Никольском в ны
нешнем году большей частью закрыто — 
так как в нем постоянно меняются при
казчики.

Население этим недовольно. За год 
здесь сменилось пять продавцов. Торго
вал Иванов —сменили, — посадили Липце- 
ва. Липцев работал два с половиной ме
сяца, — 180 руб. проторговал. Посадили 
Партина. Потом опять Иванова. Потом 
Иванова назначили в Щелкун, а в Ни
кольскую лавку посадили Федорова.

Этот Федоров в день отпускает по 
пять покупателей, лавку открывает когда 
хочет. Люди спрашивают, почему закры
та лавка?

— Приказчик лошадей ищет в поле!
— А сегодня почему закрыта лавка?
— Приказчик уехал сено грести...
Эти факты подтвердит любой граж

данин села Никольского.
Чего же дожидается правление мно

голавки? Ведь совсем работа встала.
Наблюдающий.
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Уполномоченный — хулиган. |
В деревне Таватуй, на богатом ры

бой Таватуйском озере (Невьянский рай
он) есть выборный уполномоченный по 
приему рыбы от местных рыбаков—гр. За
мотин В. Этот уполномоченный система
тически пьянствует, неоднократно отка
зывался принимать принесенную ему ры
баками рыбу.

2-го августа он, напившись, избил 
одного парня и идя по улице кричал, что 
Василия Замотина задевать нельзя, что и 
в переворот он никого не щадил, - а тем 
более красноармейцев(І),—и сейчас не по
щадит тех, кто его заденет.

Посаженный для вытрезвления за ре
шетку, Замотин выломал решетку и раму 
в окне, а после того, как его связали, 
порвал веревку и ушел.

Такие представители рыбаков и охот
ников приносят больше вреда, чем пользы.

______ Заноза.

Чей он ставленник?
Председат. Нижнесельского ККОВ а 

(Старо-Уткинский район) Е. И. Вирачев 
больше, чем бедноте, оказывает внима
ния двухлошадным гражданам. Овес по 
весенней ссуде давал „своим“, а бедноте 
отказал на том основании, что она не пла
тит членских взносов и не имеет лоша
дей.

Вирачев отказывает беднякам в вы
даче справок о бедности,—опять таки по
тому, что у них не уплачены членские 
взносы ■

Вирачев имеет две лошади, двух ко
ров и достаточный посев. В течении трех 
месяцев держал батрака—без договора.

Неумеренное кредитование.
Приказчик Щеколев в отделении № 1 Тарас- 

ковского о-ва потребителей (Невьянского района) 
отпускает товары в кредит служащим Таватуйского 
лесничества, получающим жалование 100—200 руб. 
и выше.

Служащие берут кредит от получки до получки 
зарплаты и набирают товару на 30—40 руб.

Такое кредитование, безусловно, отражается на 
финансовом положении кооперации: товары про
даны, а денег в обороте нет.

Член-пайщик.

ЦРК гонится за наживой.
Частники в Арамили пользуются на 

рынке полной свободой и обдирают рабо
чих фабрики: скупают у приезжих кресть
ян огурцы по 50-60 коп. десяток, а про
дают по 80—1 руб. десяток.

Арамильское отделение ЦРК № 2, 
видя такую выгоду перекупки, решило 
само поднажиться. Несмотря на протесты 
рабочих, бравших у крестьянина с воза 
огурцы по 50—60 к. десяток, кооператив 
скупил у него огурцы по 50 к. десяток 
и через пять минут стал продавать их 
по 80 коп. десяток.

Рабочие возмущены еще и таким де
лом: в ЦРК пришли огурцы (вагон), по 
расчету они стали 40 к. десяток. Следо
вало их разложить на три сорта и про
давать по разной цене, а кооператив стал 
их все продавать по 4 коп. штуку. Резуль
тат тот, что огурцы с яйцо лежат на шее 
кооперации и до сих пор рабочие их не 
берут.

Общих собраний членов кооперации 
не было уже месяца три, если не более.

Глаз.

Защитите детей от их ро
дителей.

В с. Талицком (Бисертского района) предсе
датель коллектива „Смычка" Завьялов Иван Ла
заревич и его жена бьют своих детей; к ночи 
выгоняют нагишом на улицу, днем запирают в ко
нюшню. Остальным членам коллектива они реко
мендуют учить своих детей такими же способами. 
Надо спасти детей от калечения.

Орет.

Отобрать оружие у того, 
кто не умеет его хранить,

12 августа тов. Екенин Мих. Ник., член пар
тии и зав. железнодорожным цехом в Нижних Сер 
гах, дома изрядно выпил с друзьями- с т. Ивано
вым и др.

Когда его друзья ушли, он почему-то надумал 
пострелять (у него имеется карабин и наган).

Жена отобрала у него карабин и убежала из 
дому. Тогда он взял наган и начал стрелять из окна 
на улицу.

Было заявлено об этом в милицию, но милиция 
не приняла никаких мер. Все соседи Екенина 
просят отобрать у него оружие и наказать за 
такие поступки и самого Екенина и управление 
милиции.

Видящий.
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Оберюхтин веселится.
Захотелось председателю Березов

ского райисполкома Оберюхтину, Нико
лаю Васильевичу, повеселиться.Местом для 
своего веселья Оберюхтин избрал село 
Мостовское, Березовского района.

Приехав сюда, двадцать шестого 
июля пред., совместно с попом Русако
вым, учинил пьянство, а, вслед за тем,—- 
дебоширство.

‘ — Хорошая парочка: поп и предсе
датель рика!—поговаривали местные жи
тели.

За такое поведение Оберюхтина на
до вознаградить как следует!

Проезжий.

Четверть жеребенка про
пили.

В Старо-Уткинском районе Свердловского 
округа, в Сылвинском лесничестве, лесничий Гав
рилов розыграл жеребенка среди лесной стражи в 
сумме 20 руб, а заприходовал только 15 руб. 
Остальные деньги пошли на пиво. К ним лесничий 
еще добавил своих,—и в часы занятий пиво было 
роспито в огороде.

Лесничего Гаврилова надо за это взгреть.
. Л.

Кто за это отвечает?
На разрезе № 8/6 Ильинского рудника (Ас

бест, Баженовского района) в октябре 1428 года из 
за неверного расчета загрузки произошла поломка 
буккера кабелькрана. Вместо сломанного построили 
новый, с расчетом загрузки его на 50 тонн, но при 
первой же пробе он оказался непригодным, так как 
был изготовлен плохо.

Уж скоро год, как невезет кабелькрану: то с 
бункером не ладно, то с копром не хорошо. Почти 
ежедневно приезжают комиссии горных и строи
тельных инженеров и техников, которые назначают 
все новые и новые ремонты и переделки.

Некоторые балки копра оказались гнилыми,— 
■ сделали подкрепления. При свалке породы в бункер 
; происходило шагание копра,—установили дополни

тельно укосины и в бункер, расчитанный на 
загрузку в 50 тонн, разрешили сваливать только. . 
один ковш в З1^-! тонны.

Копры и бункера кабелькрана до сих по^ ие 
окрашены и легко поддаются гниению.

Производительность кабелькрана должна быть 
300 тонн в смену, что и оговорено л договоре соц
соревнования, а поднимает от 80 до 150 тонн.

Правлению треста известно, что кабелькран 
выстроен плохо, что на ремонт и переделки затра
чивается много средств, а никого виновного как 
будто нет, ни один из строителей не привлечен к 
ответственности.

На других разрезах с под!емниками тоже не 
благополучно: На разрезе № 2/а систематически в 
течении шести месяцев ломались шестерни — и 
никто не поинтересовался узнать причину их по
ломок. На разрезе № 11 кабелгкран отказывается 
работать совсем. Лебедка № 5 на разрезе № 8/а 
загружена только на половину.

И это все потому, что н ікто за эти безобра
зия не отвечает.

Один из техруков сказал, что если мы кого- 
нибудь привлечем к ответственности, так строители 
откажутся для нас строить совсем

Правильно ли это?

В горном цехе Ильинского рудника в течении 
> трех месяцев не работал компрессор. Механический 

цех тянул с ремонтом и никак не мог наладить 
его. Из за невнимательности, вызвавшей непра
вильную установку трансмиссии, грелись и горели 
подшипники, рвались ремни.

Компрессор больше стоял, чем работал.
В результате бурильщики никогда не могут 

выполнить норму по бурению, взятую подоговору, 
а забойщики не выполняют норм по выработке 
кубатуры и добыче асбеста.

За это тоже никто не отвечает.

В горный цех Ильинского рудника, как пра
вило, железнодорожным управлением посылаются 
для работы самые плохие паровозы, с которыми 
не работа, а одно мученье. Выйдет паровоз на 
работу иногда и аккуратно, но часто вместо 8 час 
работает 3-5 часов.

Вместо того, чтобы свезти асбест в сортировку 
в течении 20 минут—паровоз идет полтора-два 
часа с одним десятитонным вагоном. И без того 
плохие под‘емники вынуждены делать простои- из- 
за отсутствия паровоза.



Даешь 3-й индустриальный!
Подписка на -й заем индустриализации в Ми

хайловском районе только еще начинает разверты
ваться.

В некоторых цехах Михайловского завода соб
рания по займу не собирались еще до сих пор. 
Даже комсомольские ячейки вопрос о займе обсу
дили не все. почему и подписка выражается только 
в 16 тыс. рублей, что составляет около ЗО°/о ме
сячной зарплаты. Союз просвещенцев до сих пор 
не собирал ни одного собрания.

В сельсоветах результаты подписки ничтожны, 
несмотря на посылку специальных уполномоченных 
РИК’а. Не собрали подписки ни на одну копейку 
с ЦРК, сельхозкооперации и райкков. об'яснением 
чему может служить исключительно их полнейшая 
бездеятельность.

Впереди идет бумажная фабрика, давшая уже 
9450 руб. при 8000 руб. месячной зарплаты.

Хорошо прошла подписка в больнице, давшая 
15С°/о к месячной зарплате.

Имеются одиночки, подписавшиеся на крупные 
суммы. Регистратор РИК’а Морозова при 25 руб
левом жаловании подписалась на 50 руб., некото
рые сиделки в больнице при 25 рублях жалованья 
подписались по 150 руб. А, вот, директор завода 
Гордеев при 183-рублевом жалованьи подписался 
только на 200 рублей.

Комсомолец Иванов выступал на собрании 
лесников против займа мотивируя призыв к от
казу от подписки малыми жалованиями.

Договора с контр-агентами РИК’ом еще не 
заключены. Не снабжены контр-агенты и квитан
циями на принятие денег.

До сего времени подписка на заем по райо
ну определилась в 40 тысяч рублей.

Работники Уфимского сельсовета подписались 
на двухмесячный оклад и вызвали РИК и все 
сельсоветы района.

Ф. и С.

I

Баженовцы вызвали Ара- 
миль.

Служащие и рабочие Баженовского Окриспол- 
кома, в ответ на происки китайских генералов и 
европейских империалистов, подписались досрочно 
на 3-й заем индустриализации на 5237 рублей—на 
160% месячной зарплаты, а также обязались ак
тивно участвовать в распространении займа среди 
крестьянства, вызвав на соревнование Арамиль- 
ский райисполком

Уполномоченный Шатров.

Подписка на Старо-Уткин- 
ском заводе.

Подписка на 3-й заем индустриализации среди 
членов союза металлистов Старо-Уткинского за
вода выражается в сумме 8240 руб.,—против 2-го 
займа индустриализации на ¡6,6% больше. Подпи- 

| ска продолжается.
Счетовод завода Овчинников В. Ив. (зарабо- 

! ток 73 руб ) подписался на 125 руб. Рабочий за
вода Горбунов А. П. (заработок 60 руб.) подпи- 

! сался на 100 руб.  К. Мастеров.

Досрочно сдали сельхоз
налог.

В деревне Космаковой (Сысертского 
! района) уже развернута раз'яснительная 
■ работа о досрочной сдаче сельско-хозяй- 
[ ственного налога на 1929/30 год.

В результате двадцать семь человек 
уже выплатили. Из них пять человек еще 
2-го августа сдали полностью причи
тающуюся сумму за все сроки (Косма- 

і ков Мих. Як., Космаков Фед. Парф., Му- 
рашев Сем. и др.).

7-го августа Космаковский сельсовет 
: сдал 69 руб в кассу Сысертского РИК'а 

от досрочного сбора сельхозналога.

В Н.-Сергинском заводе строится школа 1-й ст. 
■ Постройка будет закончена к началу занятий.
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Режевской район—образцо
вый по радиофикации.
Наркомпочтель и окружная контора связи вы

делила Режевской район в качестве образцово- 
показательного по радиофикации.

Всего будет установлено 1122 телефонных тру
бок. Это даст возможность радиофицировать 14 про
центов всех дворов района.

Прицепки в первую очередь будут произво
диться для бедняцко-середняцкого населения и 
учреждений.

Работы по радиофикации идут полным ходом. 
Наркомгіочтелем уже отпущено 29718 рублей.

В скором времени Режевской район будет слу
шать Москву, Свердловск и ряд других городов.

Зажиточные травят посевы 
колхозников.

В Талицком сельсовете, Бисертского 
района, организовался колхоз „Смычка“. 
В колхозе, главным образом, вошла бед
нота.

Зажиточные, видя, что колхозники 
дружно взялись за дело, стали всемерно 
тормозить колхозников. Часть зажиточных 
травят посевы колхозников; часть зажи
точных прибегает к другим способам вре
дительства колхозу.

Зарвавшихся кулаков следует приз
вать к порядку!

Старый.

Слабый участок работы 
в Сысерти.

Одно из самых слабых мест в Сысеотском 
районе—это рабста добровольных обществ, осо
бенно в деревне. Нет руководства этой работой со 
стороны партячеек.

Так, в д. Косма ново ни на бюро парторгани- । 
зации, ни на общих собраниях С о«ени 1928 Г. ни 
разу не стоял вопрос о работе Мопр'а. 1 се дела 
ячейки Мопр'а находятся у учителя Цветухина, 
уехавшего в другое село. Имеется задолженность 
в Райком Мопр.

По безбожной работе: 1 сентября 28 г. слу
шали: „о религиозности“; постановили: „вести вну
шение среди односемейных за антирелигию“. 3 но
ября 28 г.—о союзе безбожников. Постановление.· 

«поручить работу Мисилову Ст. Д.“ И — только! 
Результаты такого „руководства“: в Петров день 
этот самый безбожный работник пьян, милиционер 
вынужден его арестовать. Работа ячейки С. Б: 
два собрания, два вечера (рождество и пасха); 
членские взносы не собираются.

В селе Щелкун работой Мопр'а руководит вы
деленный партячейкой Я. Вольхин. Вот его „ра

бота“: списка членов нет с весны 1928 г. нет ни 
одного собрания, ни копейки взносов.

По безбожию: директивы по проведению ве- 
сенней(!) посевкампании „согласовываются“ в де
лах избача. На ПЯТЬ ТЫСЯЧ человек населения — 
членов союза безбожников 14 человек.

Село Абрамово. Во главе Мопра с 11 апрели 
1928 г. т. Бородулин — предрабочкома. И что же? 
Ни одного собрания, ни взносов— ничего.

А вот руководство парторганизации:
1-го июля 1929 г. ,,слушали: доклад ячейки 

Мопр,—работы не ведется. Постановили: собрать 
общее собрание, переизбрать ячейку, так как не
работоспособна провести товарищей, которые мо
гут сдвинуть работу“.

11 Октября 28 г. „слушали: о перевыборах 
добровольных обществ—МОПР, Осоавиахима. По
становили: предложить Бородулину созвать общее 
собрание членов и сделать перевыборы“

Все. А что сделано Бородулиным? Ничего.
* По антирелигиозной работе имеется девять 

решений бюро и общих собраний партячейки 
с апреля 1928 г. Пять из них руководящие, а че
тыре — результат „работы“: привлечение к парт- 
ответственности за нарушение порядка во время 
религиозных праздников, за пьянство в религиоз
ные праздники, за участие в свадьбах.

В „руководящих“ есть такие перлы, „слушали: 
об изятии церкви; постановили: убрать всем чле
нам и кандидатам ВКП (б) иконы в недельный 
срок“. Или. „слушали: о создании комиссии по вы
явлению икон у коммунистов; постановили: создать 
из 3 чел. и начать работу. Понятно, что и работы 
ячейки С. Б. тоже нет. Проведено только две бе
седы.

Село Ново-Ипатово. Членов Мопр'а — 34 чел., 
работы нет с марта 1928 г. 13 декабря 28 года 
слушали: „доклад организации Мопра“. Постано
вили: „Предложить завтра же собрать собрание 
Мопр'а, Осоавиахима и проревизовать руководите
лей“. По этому постановлению ничего не сделано.

С антирелигиозной работой здесь, как будто 
бы более благополучно. Членов 32 чел. Кружок 
работал регулярно до болезни руководителя учи
тельницы Макушиной, была большая посещаемость, 
проработка бесед на кружке посторонними, не чле
нами. Это было зимой. А сейчас решительно ни
чего нет.

Такое же положение и в остальных селах 
района.

Добровольные организации представляют об
щественность деревни. Так вот, лица-то этой об- 
щ ственности не видно, ни в чем оно не прояв
ляется.

Все мероприятия советской власти, все кампа
нии проходят мимо добровольных организаций. 
Взять, к примеру,—десятилетие освобождения Урала 
от колчаковщины. Тут, кажется, Осоавиахим, без
божники, Мопр могли бы развернуть большую 
работу, завербовать не один десяток членов в свои 
ряды продвинуть сотню-другую книжек, собрать 
по копейке на дело обороны, на помощь борцам 
революции несколько гривенников и рублей·

А этого нет. Поэтому и членство в добрволь- 
ных обществах ограничивается десятками членов 
партии и комсомола и единицами беспартийных.

Больше активности, ближе к массам! Больше 
четкости, конкретности, руководства и ответствен
ности руководителей за работу в организации.
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В ГОРОДЕ СВ ЕРДЛОВСКЕ.
— Прибывшинй в Свердловск старший ’геолог 

Главного Геологического Комитета т. Фредерикс 
сообщил, что в восточной части Кунгурского 
округа, где он работал последние два месяца, ему 
удалось обнаружить некоторые признаки возмож
ного присутствия в этом районе нефти, (между 
деревнями Крылово и Межевая Гора). В будущем 
году здесь будут заложены буровые скважины для 
окончательного решения вопроса о наличии нефти.

— Уралсовнархоз ходатайствует перед ВСНХ 
чб открытии в Свердловске отделения инсти
тута по проектированию новых шахт (Гипро- 

7 шахт).
— На вечерние технические курсы для ра- 

бочихх при УНИ принимаются рабочие и служа
щие предприятий Свердловска и его окрестностей 
в возрасте от 18 до 4о лет. Срок обучения два года, 
обучение бесплатное Курсы будут готовить работ
ников трех специальностей: электромонтеров, хи
мике в-лаборантов и чертежников.

— В нынешний прием в школы І-й ступени 
будут приняты все, подавшие заявления В школы 
2-й ступени удастся принять лишь от 75 до 80 % 
всех желающих—за недостатком помещения.

— С 20 августа по 1 сентября будет произво
диться прием в вечерний коммунистический уни
верситет. Желающие поступить подают заявления 
в свои райкомы. Начало за нятий Ісентября.

— 2-я сессия совета союза союзов сельхозкоо- 
перации Урала поручила президиуму союза союзов 

(проработать—совместно со свердловскими окруж
ными организациями—вопрос о реорганизации 
Свердловского смешанного с.-х. кредитного 
союза в ряд специальных укрупненных кооперати
вов с тем, чтобы они обслуживались непосредственно 

■ областными союзами, а по кредитной линии-Урал- 
сельхозбанком.

"о - --* — В результате налета, сделанного ячейкой
■ комсомола и „легкой кавалерией“ Облфинотдела, 

на отделы облфо, непосредственно соприкасаю
щиеся с населением, в комиссию по чистке пред
ставлен материал на 33 сотрудника. Чистка в 
облфо начнется 22-23 августа.

Крестьянские возы с хлебом у весов на Хлеб* 
ной ѵлощади.

Постройка трамвая.
Установка столбов на ул. Толмачева.

На площади 1905 года.
"1

— Уральское отделение Геологического коми
тета—по предложению ВСНХ СССР—с 1-го сен
тября с. г. должно открыть в Свердловске геоло
ге разведочный техникум со сроком обучения 
3-4 года. Вопрос тормозится отсутствием помеще
ния для техникума.

— За предстоящий учебный год в Свердлов
ске предполагается обучить грамоте около 10 ты
сяч неграмотных. ШкЬлы и пункты ликвидации 
неграмотности начнут работать с 15 сентября.

— По примеру прошлогодней „тысячи“, Обком 
ВКП[б) мобилизует нынче 50 коммунистов для 
поступления в УПИ.
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Злоупотребления с заборными книжками 

обнаружение у 300 пайщиков Свердловского ЦРК; 
подчистка в книжках, приписывания лишних едо
ков, получение двух и даже трех книжек на одно 
лицо Шесть мошенников привлечены к уголовной 
ответственности, остальные подвергнуты админи
стративным взысканиям (лишены права получения 
продуктов на разные сроки, исключены из членов 
ЦРК).

Крестьяне на хлебной площади продают муку.

Программа радиопередач.
Уральской облает ой радиостанцией им. Сверд

лова по волне 1100 метров.

(с 24 по 31 августа).
Суббота, 24 августа.

19—30—20—10 Передача для безбожника.
20—О')—.20—30 Кресть некая радоигазета.
20—30—21—00 Музыкальный о: дых и реклама
21—00—21 —30 Информация і'ралОНО.
21—30—22—00 Перспективы развития ураль

ской промыш енности и пяти
летка.

22—00—23—45 Концерт из произведений Му
соргского.

Воскресенье, 25 августа.
9—00—10—20 Утренний деревенский концерт, 

(старая и новая деревня).
10—20—10—50 Беседа вр ча
11—00—12—.0 Ко іцерт—песни труда и быта.
12—30—13 -і 0 Обзо газет вышедших в об

ластном центре
13 —00—14—00 Кон ерт для детей
17—00—17—Зо Военная радиогазета.
17—30—18—0 I Музыкальный отдых и реклама.
18—оо—18—30 Передача для крест ян.
18—30—19—00 Жур ал „Друг Радио“.
19—00—20—00 Лекция „Естественные богат

ства рала“ (краеведение1.
20—00—21—00 Соединенный номер радио 

газет.
21—00—23—45 1 о церг — ансамблевая и Во

кальная музыка.
В перерыв.—час смотра связи.

Понедельник. 26 августа.

11—00—11—30 Радиополдень для сезонника
11—30—12—00 „ „ рабочих.
19—30—20—00 Лекция для радиоактивиста.
20—00—20—40 Рабочая радиогазета.
20—40—21—00 Музыкальный отдых.
21—00—21—30 Обзор международных событий 

за неделю.
21—30—22—22 Передача для безбожника.
22—00—23—45 Литер.-музык. вечер.

♦ 
(Вторник. 27 августа.

11—00—11—30 Радиополдень для сезонников.
И 30—12—00 „ „ рабочих. г
19—30—20—00 Профдоклад.
20—О0—20—30 Крестьянская радиогазета.
20—30—21 —30 Северная радиогазета.
21—30—22—00 Музыкальный отдых и реклама.
22—00—22—30 Час смотра связи.

£Среда, 28 августа.

11—00—11—30 Радиополдень^для сезонников.
11—30—12—00 . „ рабочих.!
19—30—20—00 Передача для пионеров
20—00—20—40 Рабочая радиогазета.

% 20—40—21—00 Музыкальный отдых.
21—00—21—30 Молодежная радиогазета.
21—40—23—45 Концерт—песни молодежи і 

отрывки из произ. комсомолъ 
ских писателей — в пе(еры 
старые большевики у микро 
фона.

Четверг. 29 августа.

Выходной день радиостанции, передачи нет

Пятница. 30 августа.

11—00—11—30 Радиополдень для сезонников
11—30—12—00 „ „ рабочих.
19—30—20—СО Лекция для радиоактива.
20—00—20—40 Рабочая радио газета.
20—40 - 21 —00 Музыкальный отдых .
21—00—21—30 Доклад для молодежи.
21—30—22—00 Доклад о новых течениях в 

поэзии.
22—00—22—30 Час смотра связи.

Суббота, 31 августа.

19—30—20—00 Передача для безбожника.
20—00—2п—30 Крестьянская радиогазета.
20—30—21—00 Музыкальный отдых и реклама.
21—00—21 — 30 Информация Урал' НО.
21—30—22—00 Бюллетень: хода работ по об

разцовой радиофикации.
22—00—23—45 Концерт—Испанская музыка.

Главная редакция по радиовещанию.

Т. т. Пишите в радиогазете. Шлите отзывы 
о передачах. Сообщайте о слышимости.

Письма направляйте без марок по адресу: гор 
Свердловск, улица 8-го Марта, л» 26, Радиоцентр, 
Главная редакция по радиовещанию.

Ответственный редактор: В М. ТРУХАНОВСКИЙ



ИЗМОДЕНОВСКАЯ

ІИММИШ ШІЕШІІШ п
Вайсеновский район, Свердловского округа 

(с. ИЗМОДЕНОВО)
Сельхозмашины — изготовляет и ремонтирует ф Чугунное литье — отливка 
вчерне с механической обработкой ф Механическая мастерская — токарная 
и сборочная обработка ф Деревообделочная мастерская — Мебель для 
учреждении и квартир и другие столярные работы ф Лесопильный завод — 
распиловка лесоматериалов ф Паровая мельница — простой размол ф 
=...... ■ Кузница — всевозможные ковочные работы '—"
Доступные цены. Срочное и аккуратное выполнение заказов.

’ ПРАВЛЕНИЕ

іГ

ИМ КРЕДИТНОЕ ТОВАРИЩЕСТВО

и

ДЕРЖАНЫЙ
Марка Н С
Поверхность нагрева 14,71 м.3
Размер топки 0/6
Рабочее давление /-КС-РЯ-СМ3

МЕЛЬНИЧНОЕ

ПРОДАЕТ
ЛОКОМОБИЛЬ

Диаметр цилиндра 200 м/м.
Ход поршня . . . 290 „
Число оборотов . 150
Дебетовая сила . . 19

ОБОРУДОВАНИЕНА ДВА ПОСТАВА ДЛЯ ПРОСТОГО РАЗМОЛА
Договоренность и справки по вышеуказанному адресу. ПРАВЛЕНИЕ
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МИО КУіТАРНО-аРОЙЬИЛОВДЯ КВОПЕРЛТИВШ т
„НОВАЯ ЗАРЯ

Вырабатывает в собственных мастерских
—г—

в неограни-
ченном количестве следующие изделия:

подковы конские, цепи разные, ухваты, кочерги, петлю дверную, 
сковородники, гвозди кованые, удила конские, возжевикн, отбой 
л^товочный, крючья изоляторные и вообще всевозможные хозяй
ственные и строительные изделия, а также выполняются специальные

заказы по чертежам
Вышеперечисленные изделия всегда имеются в наличии в любом количестве.

Цены вне конкуренции, за качеств? полная гарантия
Заказы направлять по адресу: Пышмянский завод, Березовского района, Свердловского 

округа Артели .НОВАЯ ЗАРЯ"



Всем рикам, городским, поселковым и сельским советам 
Свердловского округа.

Журнал „Активист' -орган Окрисполкома—за последнее время достиг значительного улучшения 
содержания. Расширив свою программу, журнал большое внимание уделяет вопросам совеіского строи
тельства, проводимым партией и Советской властью кампаниям и мероприятиям, освещению жизни и 
быта трудящихся округа.

Однако, несмотря на все это, участие работников низовых советов в „Активисте и распростране
ние журнала среди советского актива и местного населения до сих пор остается крайне слабым. Боль
шинство низовых советов не уяснили еще важности журнала, как руководящего органа в их повседнев
ной практической работе- Низовые советы до сих пор не развернули должной работы по распростране
нию журнала как среди советского атива, так и среди местного населения.

В целях улучшения работы советов по участию в журнале и распространению его, Президиум 
Окрисполкома предлагает всем рикам, городским, поселковым и сельским советам округа:

1) Регулярно освещать в „Активисте1 важнейшие вопросы советской работы на местах—работу 
секций советов, постановку дела по выдвижению, ход проводимых кампаний и мероприятий и др. 
вопросов.

2) Через постановку докладов на пленумах советов, на общегражданских и других собраниях, 
раэ’яснять с ветскому активу и местному населению значение журнала и необходимость выписки его.

3) Добиться того, чтобы „Активист“ выписывался каждым членом совета, каждым низовым 
советским активистом.

4) При составлении сметы на предстоящий бюджетный год, иметь в виду включение соответствую
щих сумм на выписку журнала для всех райисполкомов, городских, поселковых и сельских советов, их 
секций, школ, изб-читален и других подведомственных учреждений.

5) Не позднее 2п ноября с /г- представить в редакцию „Активиста“ списки на подписчиков, под
писавшихся за счет местного бюджета. . - , „ „

Адрес редакции п конторы „Ажтивмта“: Свердловск. Окрисполком, комната 44. тел. ле 16—33 

Председатель Свердловского Окрисполкома Плешков.
Зав. орготделом Окрика Зьушжцын.

Свердлове::. Ѵраиобпик. 
^3451.„Ѵраппоппгрзф" 
Отдеиение Особого На- 
аначекля тип. „Гранит4* 
Зан. Ж 11348. Тир. 2850.
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